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Материалы агентства

Поможет ли переименование национальных республик в борьбе с 
национальным экстремизмом: мнения
Кабардино-Балкарию в Дагестане предлагают назвать Приэльбрусской Республикой, а Татарстан — Казанской 
Республикой. В ближайшее время в Дагестане планируют инициировать изменение названий практически всех 
национальных республик России. Об этом «Известиям» рассказал источник, близкий к правительству региона. По его 
словам, в Дагестане считают, что субъекты федерации не могут носить название одного из этносов. Сегодня все 
республики, в том числе и на Северном Кавказе, полиэтничны. И выделять один этнос, национальность в ее названии 
неправильно. Народы, которые не являются титульными, находятся в приниженном состоянии. Происходит 
межнациональное неравенство. Например, в Татарстане проживает 53% казанских татар, при этом 47% жителей — 
не татары. Получается, что эти 47% — второсортные люди, проживающие там, на правах гостей, — пояснил 
«Известиям» ректор Дагестанского института экономики и политики Абдул-Насир Дибиров.

Поможет ли переименование национальных республик в борьбе с национальным экстремизмом?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Переименование национальных республик, с целенаправленным исключением из их названий этнической окраски, 
на дезактивацию экстремизма внутри них не повлияет никак. Наглядный пример даёт нам свежее переименование 
милиции в полицию. Просто так суть вещей не меняется, для этого требуются иные методы и средства.

Надёжное межнациональное примирение в Российской Федерации может быть достигнуто единственным способом: 
реальным усилением центральной власти с параллельным возрождением авторитета Москвы. Без этой детали 
механическое переименование национальных субъектов просто опасно. Если даже представить себе, что Татарстан 
уломают пойти на такой шаг и одним прекрасным утром переименоваться в «Казанскую губернию», в тот же день 
радикализм «неправильных» приверженцев ислама вырастет там на порядок, так как у них в руках теперь будет надёжное 
доказательство «происков Кремля».

Россия, к сожалению, всё чаще стремится сделать так, «как при бабушке», постоянно намекая на благословенную царскую 
практику, на давно умершую Российскую империю, забывая, что возродить нельзя ни царское, ни советское время. 
В России, к примеру, теперь есть губернаторы, у которых нет никаких губерний, а есть оставшиеся от советской системы 
мелкие области. Губернатор области, президент Татарстана, совет федерации федерального собрания российской 
федерации — такую кашу имеет сегодня в наличии Россия, и желает ещё больше усилить эффект.

Сегодня делается та же самая ошибка, как и при Горбачёве, который — как многие должны помнить и знать — изначально 
не внедрял никакую «перестройку». Он просто начал «ускорение», ввел «хозрасчёт» и выборы начальников, после взрыва 
ЧАЭС вынужденно объявил «гласность», потом всё начало валиться само, одно тащило за собой другое, вынуждая искать 
новые названия для страшных внутренних процессов. В итоге всё это было названо «перестройкой», что повлекло 
за собой замену генсека на президента. Итог хаотических переименований, опасного введения в старую практику новых 
терминов (или — старых в новую) нам хорошо известен.

Если вы хотите навести порядок в стране, ни в коем случае не трогайте, до поры до времени, никаких витрин, они 
разбиваются с большим шумом, осколками и случайными жертвами. Сначала, тихо и без лишнего шума, наведите нужный 
порядок внутри самого магазина, и тогда витрины сменятся сами собой.

Павел Шипилин, журналист:

Любое начинание, которое может взбудоражить националистов, должно пресекаться на корню. Какими бы благородными 
мотивами ни руководствовались инициаторы. Названия территорий — стран, регионов, областей, как и их границы, могут 
меняться только в результате серьезных геополитических потрясений. Проще говоря, в результате войн. Особенно — войн 
за независимость. Нам же предлагают, по сути, самим организовать такую войну в довольно напряженное мирное время, 
причем, на пустом месте и по пустяковому поводу.

Уверен, что переименование Республики Татарстан в Казанскую республику усилит центробежные настроения среди татар. 
Кабардинцы и балкарцы наверняка почувствуют себя ущемленными, если их республика вдруг станет Приэльбрусской. 
Ряды боевиков пополнятся новыми борцами за независимость — террористами и шахидами. Причем, не только на Кавказе, 
но и в центре России. Ректору Дагестанского института экономики и политики Абдул-Насиру Дибирову лучше заявить 
о себе способом, не имеющим таких катастрофических последствий.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Названия в Дагестане, да и вообще в Российской федерации, остались в наследство от сталинской теории решения 
национального вопроса. «Нация есть исторически сложившаяся устойчивая общность людей, возникшая на базе общности 
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языка, территории, экономической жизни и психического склада, проявляющегося в общности культуры». Там же 
разделения на нации, народы и народности. Если не складывалось, то применяли этнические чистки, чтобы сложилось — 
от закрытия «не национальных» школ до депортации народов. Эта политика повсеместно провалилась. Надо бы 
определять нацию через гражданские, а не националистические параметры. Идея в принципе неплохая, но что делать 
с названием всего государства — Российская Федерация, которое ведь тоже несет в себе название титульной нации, 
«старшего брата»?

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Да, отчасти поможет, но переименование — это все же полумера. Гораздо правильнее будет не переименовывать 
автономии, а ликвидировать их и перейти к делению по чисто территориальному принципу — на губернии (области). Само 
собой у губерний должны быть географические — Приэльбрусская губерния, Терекская губерния, Казанская губерния и т.д. 
— а не этнические названия. Так что рассматривать предложенное переименование следует как своего рода первый шаг, 
подготовительный этап и тест для общественного мнения.

Кстати о тестах. Многие считают, что эта статья в «Известиях» — своего рода информационный вброс, инициированный 
властью для того, чтобы прощупать настроения в обществе и затем разработать стратегию перехода от автономий 
к губерниям. Если это так (а недавно, кстати, о необходимости ликвидации автономий говорил и Михаил Прохоров), 
то очень хорошо, что власть, наконец, поняла насущную необходимость такой административно-территориальной 
реформы.

Правильно и то, что перейти от этнических к географическим названиям предложили представители кавказских 
республик — в таком тонком деле инициатива должна исходить как бы снизу и от малых народов.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31506.html

На Чернобыльской АЭС началась установка нового саркофага
В последние выходные ноября 2012 года на площадке объекта «Укрытие» Чернобыльской АЭС был выполнен первый 
подъём восточной части Арки весом 5300 тонн на 22 м, что стало очередным достижением в строительстве нового 
безопасного конфайнмента. Всего для восточной части арки будет выполнено 3 подъёма. Об этом сообщили в пресс-
службе государственного специализированного предприятия (ГСП) «Чернобыльская АЭС», передаёт корреспондент 
ИА REX.

23 ноября была проведена полная проверка металлоконструкций арки и системы поддомкрачивания, а также выполнены 
нагрузки данной системы на 100% путём поднятия арки на 100 мм. После чего сделан контроль работоспособности 
системы поддомкрачивания и геодезийна съёмка положения металлоконструкций арки и фундаментов.

Подъёмные операции выполняются с помощью 40 тросовых гидравлических домкратов, которые размещены 
на 10 подъёмных башнях, каждая высотой 45 м.

«К первому подъёму Арки был выполнен огромный объём подготовительных работ. Проведена очистка территории 
от деревьев, кустарников и строительного мусора после демонтажа зданий и сооружений. Вывезено с промышленной 
площадки объекта „Укрытие“ более 57 733 м3 технологических материалов и твердых РАО. Выполнено строительство 
фундаментов Арки и подъёмных башен, а также платформы монтажной зоны площадью 57667 м квадратных», — 
рассказали в ГСП «Чернобыльская АЭС».

Напомним, что в 2011 году накануне 25-летия Чернобыльской трагедии в ходе международной донорской конференции 
Украина планировала собрать 740 млн евро на строительство нового саркофага над объектом «Укрытие». Тогда удалось 
собрать 550 млн евро, при этом некоторые страны не сразу дали ответ о выделяемой сумме. Полностью 
профинансировать чернобыльские проекты удалось с помощью Европейского банка реконструкции и развития, 
выделившего дополнительно 70 млн евро.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31504.html

Почему нагнетаются страсти 21 декабря 2012 года: мнения
В блогосфере и социальных сетях обсуждается много тем о конце света, который в очередной раз нам обещают 21 декабря 
2012 года.

ИА     REX  : Как вы относитесь к нагнетаемой апокалиптической панике? 

Марк Сандомирский, социальный психолог:

Осталось меньше месяца до конца света, намеченного доподлинно знающими о том людьми.
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Это долгожданное для некоторых сограждан событие я и недавно комментировал в утренней передаче на ТВ. Конечно, 
с психиатрической точки зрения. Чем ближе конец света — тем больше уверовавших в него. Ибо таков их диагноз. Или 
расплата за наивность. Или...

Кто только не заявлял о грядущем Апокалипсисе — то интерпретаторы календаря Майя... то американский проповедник... 
то лама     — оракул Шамбалы  ... Какие только даты ни назначались — то 11.11.11, то 12.12.12, то 21.12.12... И главное, что 
аудитория интернета панические слухи подхватывает, как будто ждёт апокалипсиса с экстатическим предвкушением 
и сладострастным нетерпением.

В чём причина того, что идея конца света оказывается в наши дни столь «заразительной»?

1. Мы живём в безумном мире. Людей больных становится больше. Больных душевно. Одни из них выдают безумные идеи 
о конце света. К счастью, таких людей больше не становится. А вот других — тех, кто эти идеи разносят — всё 
прибавляется. Депрессии — те, кто ими страдает, ждут в будущем только худшего. И прогноз о конце света их отчасти 
утешает. Тревога — те, кто находится в её плену, стремятся канализировать свои переживания того, что произойдет какая-
то непонятная беда. Если находится подходящая для канализации беспокойства угроза — им становится легче. К тому же 
инстинкт подталкивает их к тому, чтобы ещё и другим сообщить, предупредить об угрозе, так сказать — вынести свою 
тревогу вовне. Глядишь, на время отпускает.

2. Происходит глобальная инфантилизация человечества. И взрослые люди, как малые дети, всё более охотно верят 
в сказки. Особенно в «страшилки».

3. Распространяют панические слухи СМИ — потому, что идут вслед за растущим «информационным спросом» аудитории. 
В общем, как обычно, медиа виноваты — но они не виноваты... Хотели-то даже не как лучше — а просто как всегда.

4. Глобальные эпидемии апокалиптической паники — «достижение» нашего времени. Они возникают благодаря интернету, 
где распространение панической информации становится «вирусным», приобретает характер цепной реакции — люди 
«заражают» друг друга паникой — см. п.1.

5. Ну и конечно, в общей суматохе ожидания конца света находятся те, кому это выгодно... Страховые фирмы предлагают 
страховки «от конца света», турфирмы — апокалиптические романтические туры (от апокалипсиса не убежишь на край 
света, но можно хотя бы скрасить последние недели вдвоём), строительные фирмы продают персональные 
антисветопреставительские бункеры, а букмекерские — принимают ставки на наступление конца света, по слухам — 
аж с коэффициентом 666.

Непонятно только, почему в стороне от массового движения умов россиян остаются ГД, РПЦ и исполнительная власть? 
Вот бы им вмешаться, заявить во всеуслышание, что всё будет в порядке — в том смысле, что апокалиптический 
беспорядок нам не грозит. И народ бы успокоили, и свои рейтинги подняли — когда бы во всех газетах и интернетах чёрным 
по белому пропечатали: «Граждане России! Конец света в нашей стране, милостию Государственной думы и волею 
администрации, отменяется! Спокойно живите и ваших спасителей благодарите» Или: «Живите и здравствуйте, в выборах 
после Апокалипсиса активно участвуйте».

Кстати, если подготовку к проведению конца света поручить отечественным бюрократам, то он точно не наступит никогда. 
Да и то сказать, у нас и так вся жизнь — сплошное светопреставление, куда уж дальше!

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Разговоры о «конце света», как известно, совпадают с периодами полного затмения в черепных коробках 
граждан той или иной страны, находящейся в глубоком кризисе и политической прострации. Как только в эти 
головы начинает пробиваться свет, все публикации о «конце света» в СМИ данного государства вдруг 
начинают выглядеть неуместными, абсурдными и вновь надолго исчезают из общественного употребления, 
так как не находят спроса у поумневшей (прозревшей) чудесным образом аудитории.

Те группы граждан, которые сегодня назначают и популяризируют конкретные даты «конца света», надо всегда держать 
в поле зрения, не забывая каждый раз ловить на слове и припирать к стене. Но не для того, чтобы в очередной раз 
опровергнуть их неудавшийся прогноз, а чтобы остальная, вменяемая часть населения была официально 
проинформирована: эти конкретные члены общества неадекватны, опасны, заразны.

Кстати, если внимательно вглядеться в «солнечные циклы» Чижевского и тупо подсчитать все предложенные им периоды, 
то даже и здесь нет никакой системы. В какой-то момент голова сама, искусственно начинает притягивать факты один 
к другому, хотя разум понимает, что вот опять не совпало — вот здесь, здесь и здесь. Система появляется в искалеченной 
временем, политической ситуацией голове, в которой всё сразу выстраивается в простую и логичную цепь. Поэтому самым 
опасным периодом для России был и остаётся 1991 год, как на него ни посмотри — хоть с точки зрения нумерологии, хоть 
политики. Возможно, это и был наш, российский, конец света, но мы этого ещё так и не поняли.

Этому есть доказательства. Одно из них — стремительно растущие толпы «посвящённых», духовно обогатившихся, 
да просто неграмотных людей. Другое — неуклонное приближение НАТО к нашим границам, несмотря на наличие 
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всевозможных защищающих и укрепляющих молитв, амулетов, оберегов, талисманов.

Поэтому власти и церкви стоило бы обратить свои взоры не на сумасшедших, которых в силу разных причин становится 
всё больше и больше, а именно в эту сторону. Если Украина или Грузия войдут в НАТО, значит, конец света станет ещё 
ближе на один световой день. И предсказать приход НАТО не смог, к сожалению, ни календарь Майя, ни Нострадамус, 
ни великий дух Маниту.

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

Для людей на протяжении веков естественно объединяться перед лицом единой идеи или опасности, неважно реальной 
или мнимой, - политизация общества, все революции, вражеская армия под городом, стихия, нашествие ведьм и бесов, 
или, как вот сейчас, конец света, (которого ждали, наверное, в каждом поколении хоть раз, а то и чаще). Сейчас 
от политики устали, вражеских армий на расстоянии видимости не наблюдается, масштабных стихий, к счастью 
не прогнозируют. Вот и развлекается народ — скупает в магазинах свечки, мыло, муку и консервы. Не так много, даже 
из этих скупающих, тех кто реально верит в наступление конца света, — скорее с затаённым интересом ждут «а вдруг 
и правда, наступит? а вдруг я со своими консервами всю семью прокормлю?». А потом добавляют, как бы устыдившись: 
«Ну всё равно пригодится». Это некая форма масштабной игры с огромным числом участников, вариант «страшных 
историй» для взрослых, а не массовое помешательство.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31505.html

Худшего сценария удалось избежать: итоги выборов в Киргизии
В Киргизии 25 ноября состоялись выборы в местные органы власти по 25 округам. В среднем по республике проголосовало 
более 48% избирателей,  список  победителей в  каждом регионе свой.  По итогам обработки  почти  60% бюллетеней  в  
городской  совет  Бишкека  проходят  4  партии:  Социал-демократическая  партия  Кыргызстана,  «Республика», 
«Замандаш-Современник» и  «Ата-Мекен».  Явка  избирателей  в  столице  составила  32%,  сообщили  ИА     REX   
в Центральной комиссии по выборам и проведению референдумов Киргизии.

Президент страны Алмазбек Атамбаев проголосовал на участке №1209 в Бишкеке. Глава государства уверен, что выборы 
проходят  честно.  Он  не  исключил  возможности,  что  некоторые  политические  силы  выразят  недовольство  итогами 
голосования, но это, по его словам, является агонией старой системы, которая ушла в прошлое вместе со свергнутым 
президентом Курманбеком Бакиевым.

Серьёзных нарушений в ходе голосования зафиксировано не было. Как заявил первый заместитель министра внутренних 
дел Бактыбек Жусубалиев в прямом эфире национального телеканала, в Бишкеке было 42 выезда на нарушения, ни одно 
из них не подтвердилось. В частности,  правоохранительным органам не удалось зафиксировать факт так называемых 
«каруселей» с участием столичных учителей. Об этом нарушении заявили представители коалиции «За демократию» со 
ссылкой на анонимные источники.

По состоянию на 12:00 местного времени (10:00 мск)  в  Бишкеке подсчитано 58,62% голосов,  семипроцентный барьер 
преодолевают  СДПК  (32,02%),  «Республика»  (17,98%),  «Замандаш-Современник»  (10,12%)  и  «Ата-Мекен»  (9,91%). 
Остальные участники не дотягивают и до 5%.

Накануне голосования в прессе высказывались мнения о том, что итоги выборов могут привести к массовым беспорядкам, 
если власть применит административный ресурс. На роль главного смутьяна эксперты прочили партию «Республика», чей 
лидер  Омурбек Бабанов недавно был смещён с поста премьер-министра Киргизии. Похоже, худшего сценария удалось 
избежать.  Пока  ни одна политическая  сила не высказывала недовольства предварительными итогами и  самим ходом 
голосования.

Напомним,  что  в  городском совете  Бишкека  45  мест,  по закону он должен быть  сформирован из  представителей как 
минимум трёх партий. Та фракция, которая получит большинство мандатов, будет выдвигать кандидатуру мэра столицы,  
которая затем подлежит утверждению всеми депутатами горкенеша. Пока у партии СДПК есть шанс сохранить этот пост за 
собой, но всё будет зависеть от окончательных итогов голосования и послевыборных раскладов.

Подробности в видео.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31507.html

Кошка в доме - ещё не признак семейного достатка: мнения блогеров
В Москве состоялись очередные Гайдаровские чтения, на которых президент Центра стратегических разработок (ЦСР) 
Михаил Дмитриев и директор Центра социальной политики Института прикладных экономических исследований 
Российской академии народного хозяйства и госслужбы при президенте РФ Светлана Мисихина презентовали доклад 
с громким названием «Прощай, нищета!». Неожиданная новость — по мысли исследователей, даже кошка является 
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признаком благополучия, так как её содержание тоже стоит денег — как раз около 2 долларов в день, по подсчётам 
экономистов.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Согласны ли вы с тем, что наличие кошки является признаком семейного достатка?».

Результаты опроса по теме «Согласны ли вы с тем, что наличие кошки является признаком семейного достатка?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, согласен 289 16%

Нет, не согласен 1244 67%

Трудно ответить 161 9%

Свой вариант ответа 153 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Альфред Немлихер:

Мы после войны жили впроголодь, но кошки были почти в каждой семье, а, то и собаки. Помню, что тогда мышей было 
много. Мы с братом, ловили их самодельными мышеловками... Наша кошка, бывало, поймает и не сразу поедает мышь, 
а сначала наиграется.

Юрий Евдокимов:

У меня случай был, когда молодой кот притащил домой 3 кг окорок — не смог протащить через дырку для кур, через 
которую выходят они на улицу и прибежал за помощью — орал и тянул и бегал к дырке, пока с улицы не глянула теща что 
там. Интересно, что соседей обошли и дальних даже — о пропаже не заявили.

Нафти Карч:

Живу один с кошкой. На кошку уходит 25 долларов в месяц (корм и песок). Зато любит она меня больше, чем все мои 
женщины вместе взятые. А сколько на них я потратил — не сосчитать!

Витус Паларин:

Я знал женщину, у которой в квартире жило кошек десятка два. Сама не работала, видать благосостояние её совсем 
завалило, если считать его в кошках! Два доллара — это примерно две с половиной поездки на трамвае, ладно, пусть три! 
В СССР трамвайный билетик стоил три копейки. 3×3=9коп. Кем считали бы в СССР человека, живущего на 9 копеек 
в день?

Ирина Журавлева:

Дожили. Уже «большим достижением» считается, что в России нет людей, живущих на менее 2 тысяч рублей в месяц. Это 
в советских ценах рублей 16. А в 80-е в СССР не было зарплат ниже 70 рублей и пенсий ниже 50 рублей.

Артемий Беспальчиков:

Поражает кретинизм экономистов-гайдаровцев, загнали своими реформами страну в число развивающихся стран (видимо 
МКС создали папуасы) и теперь предлагают нам жить на 3 доллара в день. Желаю г-ну Дмитриеву жить на 15 долларов 
в день и чувствовать себя миллионером. Господа гайдаровцы, вы сначала сделайте децильный коэффициент 8-10 единиц, 
как в Германии, а не 30, как в Бангладеш, а потом только начинайте у народа деньги считать. И сделать то надо всего 
ничего: прекратить воровать.

Сергей Ост:

Предлагаю считать критерием небедности наличие тараканов. А наличие их же в головах вышеупомянутых исследователей 
считать наличием разума.

Добавим, что опрос проводился с 18 по 24 ноября. В нём приняли участие 1847 блогеров, оставивших 372 комментария 
по теме опроса.

Напоминаем, что в докладе ЦСР перечислены результаты исследования, которые, как заметил Дмитриев, всех 
шокировали. «Неожиданный результат путинской эпохи» — вовсе не нарождающийся средний класс стал главным 
преобразователем социально-политической жизни в стране, а бедные категории населения, которые за последние 10 лет 
улучшили материальное положение.
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В международных сопоставлениях для развивающихся стран обычно используют две основные черты бедности — 1,25 
доллара и 2 доллара по паритету покупательской способности. То есть домохозяйство, которое имеет доход менее 
2 доллара в день, находится за чертой бедности. Мисихина обращает внимание: «Согласно данным Всемирного банка, 
в России практически нет людей, которые жили бы менее чем на 2 доллара в день по паритету покупательской 
способности. Бедности и нищеты по меркам развивающихся стран, в России нет». Если же взять для оценки бедности 
американские критерии, по которым бедные — это граждане, имеющие доход менее 15 долларов в день, то получится, что 
бедных в РФ около 30%.

Но Мисихина напоминает, что некоторые исследователи предлагают выделять разные средние классы в зависимости 
от экономического положения страны. Тем самым жители развивающихся стран, которые получают от 2 до 15 долларов 
в день, являются бедными по меркам развитых стран, но по меркам развивающихся они живут неплохо, это местный 
средний класс. Мисихина делает вывод, что 30% населения в России — это и есть средний класс развивающегося мира, 
а от 60 до 70% — это западный средний класс. То есть, выходит, наши бедные сейчас не так уж и бедны. Экономисты 
привели примеры. Так, если в начале нулевых бедные в России потребляли около 1,5 тыс ккал в день, а небедные — почти 
2,8 тыс ккал, то в 2010 году бедные стали потреблять уже около 2,1 тыс ккал в день, и это соответствует базовым 
требованиям Всемирной организации здравоохранения. У российских бедных есть современные холодильники, 
стиральные машины, плазменные телевизоры, сотовые телефоны, компьютеры, даже автомобили и отдельные 
квартиры — перечисляет Мисихина.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31508.html

Жизнь рабов: как трудовые мигранты становятся пленниками
ИА     REX   публикует заявление Московского бюро по правам человека в связи с использованием рабского труда мигрантов.

В начале ноября разразился скандал после попытки депортации бывших рабов-мигрантов.

Напомним, как развивались события:

В одном из подвалов магазина в Гольяново, на востоке Москвы, предприниматели из Казахстана более 10 лет держали 
в рабстве девушек-выходцев из Казахстана и Узбекистана. Невольницы и их дети жили в подвале, постоянно подвергаясь 
насилию, в том числе сексуальному. На улицу пленников не выпускали. Они неоднократно пытались бежать, 
но безуспешно: их избивали, в качестве наказания мигрантам ломали пальцы на руках и били гаечным ключом. Об истории 
невольников первыми написали столичные блогеры, которым, по их словам, стало известно о происходящем от двух 
женщин, которые несколько лет разыскивали своих дочерей, пропавших где-то в столице. Местная полиция, по мнению 
блогеров, знала о происходящем, но ничего не предпринимала.

При вмешательстве журналистов и правозащитников мигрантов удалось освободить.

Детали этой истории ещё не совсем ясны. Так, мигранты утверждают, что их лишили свободы много лет назад и насильно 
удерживали в подвале. Однако сотрудники Следственного комитета, по их словам, никакого подвала при магазине 
не обнаружили. Кроме того, сотрудники пресс-службы Следственного комитета утверждают, что «потерпевшие родили 
детей на территории города Москвы. Имея возможность ещё тогда сообщить в правоохранительные органы о незаконном 
лишении их свободы, женщины не стали этого делать». Далее одной женщине ранее удалось сбежать из подвала 
на Новосибирской улице, и, по одной версии, ей пришлось бросить детей. По другой версии, детей у неё похитили 
её «хозяева». Как бы то ни было, в конце октября в полицию поступило заявление о похищении детей возле того самого 
магазина. Далее детей то ли нашли, то ли они вообще не пропадали, а в правоохранительных органах и вовсе заявили, что 
малышей забрала хозяйка магазина, так как боялась за них из-за ссоры со своими работниками, потом якобы вернула, так 
что никто не пропадал.

С другой стороны, у правозащитников есть вопросы к самой полиции. Где находятся дети, полиция не сообщала; мало того, 
уже после сообщения о «непропавших» детях ОВД «Гольяново» принял заявление о пропаже двоих детей — то ли тех же 
самых, то ли каких-то других. Правозащитники задают и более общие вопросы полицейским, будучи уверены, что 
гольяновские полицейские и, возможно, их коллеги из вышестоящих подразделений причастны к рабовладению. Как пишет 
один из активистов, Данила Медведев, «не возбуждено уголовное дело по статье „Использование рабского труда“. 
Не возбуждено уголовное дело по факту побоев. Не возбуждено уголовное дело по факту убийства двух девушек 
в рабстве. Не проведены обыски на квартирах, чтобы найти похищенных». Одной из девушек, по её словам, удалось 
сбежать, и она обратилась в полицию, но там не стали разбираться и сдали обратно хозяевам. Мать одной из девушек, 
разыскивая их, обратилась в полицию Гольяново, но из райотдела её отправили к участковому, а участковый нарушений 
не обнаружил.

Но своего пика скандал достиг позже: пока освобождённые девушки находились в Следственном комитете, сотрудники 
ведомства предприняли попытку их депортировать. Они вызвали полицейских из ОВД «Гольяново», на территории которого 
держали в рабстве мигрантов, чтобы те оформили задержание потерпевших. Помешали депортировать девушек 
волонтёры, заявившие, что те находятся в статусе потерпевших, и их не имеют права выдворять до окончания 
расследования. Одной из троих мигранток стало плохо, ей вызвали «скорую». Только поэтому девушек удалось спасти, 
свидетельствуют активисты-правозащитники: полицейские заблокировали машину с адвокатом.
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Во всех странностях этой истории ещё предстоит разбираться. И, конечно же, если будет действительно установлено, что 
пострадавших пытались депортировать, это должно стать предметом особого разбирательства. И дело не только 
в законности или незаконности этих действий, а в их моральной стороне.

Тем временем официальный представитель МИД Казахстана Алтай Абибуллаев на брифинге в Астане подтвердил: 
«По нашей информации, владельцы сети московских продуктовых магазинов, некоторые уроженцы Южно-Казахстанской 
области, которые в настоящее время являются гражданами РФ, имеют прямое отношение к многочисленным фактам 
вывоза казахстанских граждан с целью их последующей незаконной трудовой эксплуатации». А глава комитета 
Государственной думы по национальной политике Гаджимет Сафаралиев возлагает вину за создавшееся положение 
на все ведомства, задействованные в работе с мигрантами: «Виноваты все, начиная с миграционной службы, которая 
пропустила нелегальных мигрантов, заканчивая надзорными организациями, которые должны были проверять 
работодателя. Это такая система: взятка — туда, взятка — сюда».

И случай с московскими мигрантами отнюдь не единичный. Абибуллаев отметил, что граждане республики неоднократно 
попадали в Москве в трудовое рабство. Аналогичные сведения поступают из разных российских регионов. При этом самое 
поразительное, что нередко в качестве рабовладельцев выступают сотрудники МВД и ФСБ, прокуроры, даже официальные 
борцы с коррупцией — то есть люди, призванные находиться на переднем крае борьбы с беззаконием:

— девять месяцев 38-летний трудовой мигрант Булатбек Тайщиков был невольником в семье сотрудника пограничного 
отдела ФСБ России;

— на ферме начальника тыла ОМВД подмосковного Егорьевска нашли нелегальных мигрантов из Узбекистана, у которых 
отняли паспорта и заставляли работать;

— Русская служба ВВС в одной из программ рассказывала об издевательствах над нелегальными мигрантами из Вьетнама 
на фабрике в пос. Саввино Егорьевского района. Тогда ни Следственный комитет, ни МВД не выявили нарушений 
уголовного законодательства, и владельцы фабрики отделались административными штрафами. Позже поступило 
сообщение, что предприятие сгорело, и в огне погибли 14 вьетнамцев, предположительно, запертые в цеху;

— на территории одного из промышленных предприятий Ногинска обнаружено нелегальное швейное производство, 
на котором в качестве работников использовались, в частности, несовершеннолетние граждане Киргизии. Дети находились 
«под круглосуточной охраной в неприспособленном для проживания непроветриваемом помещении казарменного типа», 
их «эксплуатировали в производственном процессе пошивочного цеха, заставляли работать в ночной период времени». 
При этом заработная плата подросткам не выплачивалась, выходные дни не предоставлялись. Малолетних рабов кормили 
два раза в день, как правило, рацион состоял из хлеба и майонеза. Медицинская помощь детям не предоставлялась, 
в случае непослушания или отказа от работы дети подвергались наказанию;

— сотрудники миграционной службы Самарской области занимаются депортацией 44 рабочих из Узбекистана, которые 
были освобождены из рабства. Они работали в местном кондитерском цехе. Работодатели сразу забрали у них паспорта 
и запретили покидать территорию цеха. Большинство рабов получали на руки не больше 300 руб. в месяц, а некоторые 
и вовсе не видели денег;

— в Ростове-на-Дону были освобождены 40 граждан Таджикистана, которые работали на мусороперерабатывающем 
заводе;

— в Москве полиция освободила 77 вьетнамцев, работавших в цехе по пошиву детской одежды. Денег рабы не видели, 
а бежать из цеха им было некуда;

— в апреле в Новосибирске полиция вышла на цех по производству картона, где безвозмездно трудились два десятка 
узбеков;

— 49 узбеков в течение нескольких месяцев в нечеловеческих условиях занимались сортировкой овощей в Раменском р-не 
Подмосковья. Выход за пределы базы им был категорически запрещен, а за малейшую провинность на них налагались 
денежные штрафы, «съедавшие» и без того скудную заработную плату. Как утверждают сотрудники правоохранительных 
органов, надсмотрщики избивали своих подопечных, а наиболее молодые и привлекательные девушки из числа «рабов» 
подвергались сексуальному насилию;

— в Орловском суде начался процесс над членом областной комиссии по борьбе с коррупцией. По данным следствия, 
подсудимый держал в рабстве десятки мигрантов. В небольшой комнате на металлических кроватях спали по 20-30 
человек, ели одни макароны и хлеб. Иногда узбеки голодали. Так, во время миграционных проверок их вывозили за город, 
где им приходилось есть собак. За каждым передвижением «невольников» постоянно следили, а тех, кому удавалось 
тайком дозвониться в Ташкент, жестоко избивали. Провинившихся даже вывозили в лес и имитировали расстрел, после 
чего заставляли перезванивать в Узбекистан и рассказывать небылицы про «хорошую зарплату» и «счастливую жизнь»;

— районный прокурор Башкирии более полугода удерживал 12 граждан Узбекистана в качестве рабов на своих плантациях 
и строительстве коттеджа. У гастарбайтеров отобрали документы, их заставляли бесплатно работать по 15 часов в сутки, 
а провинившихся жестоко избивали. В избиениях принимал участие и сам прокурор, который в случае побега грозился 
убить ослушников.
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Всего, по некоторым оценкам, в России до 600 тысяч нелегальных эмигрантов-рабов — это порядка 20% от общего 
количества мигрантов. Как заявил председатель Ассоциации адвокатов России «За права человека» Евгений Архипов, 
стоимость одного выходца из стран Центральной Азии на криминальном рынке колеблется от $300 до $500, а «заказать 
раба можно через криминальные структуры, а также через бригадиров трудовых мигрантов». Рабами мигранты 
оказываются, прежде всего, из-за долгов: даже только чтобы приехать в Россию и вернуться домой, они вынуждены 
платить криминалу по 2 тыс. рублей.

Руководитель Роспотребнадзора Геннадий Онищенко вообще заявил, что все нелегальные мигранты живут на положении 
рабов, и он недалёк от истины. Отсутствие элементарной социальной защиты, медицинской помощи, полная зависимость 
от хозяина делает их фактически рабами. Они подвергаются эксплуатации, становятся жертвами сексуального насилия, 
вынуждены жить в ужасных, антисанитарных условиях. Соцопрос, проведённый Международной организацией труда 
в Москве, Омске и Ставрополе, показал, что 24% опрошенных мигрантов принуждали работать бесплатно, у 20% была 
ограничена свобода перемещения, 21% подвергались угрозам и шантажу со стороны работодателя. Всё это, согласно 
международным конвенциям, — признаки современного рабства. Исходя из этих результатов, по крайней мере, около 1–1,5 
млн из 5 млн гастарбайтеров, постоянно находящихся в России, пребывают здесь в положении рабов.

Директор Московского бюро по правам человека Александр Брод: «Все эти обстоятельства не только демонстрируют 
нравственный упадок в обществе, но и накаляют криминогенную обстановку, когда отчаявшиеся люди готовы пойти 
на любое преступление. 127-я ст. Уголовного кодекса РФ об использовании рабского труда применяется крайне редко, хотя 
в последнее время свидетельства дикой эксплуатации мигрантов уже стали привычными. И это внушает сильные опасения. 
России требуются десятки миллионов мигрантов для нормального функционирования экономики. И вопросы создания 
достойной жизни для мигрантов, дикие случаи современного рабства должны быть категорически исключены — если 
страна желает нормально строить будущее, а не стать местом жестоких социальных и национальных конфликтов».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31509.html

«Новая мировая заваруха»: разрушение СССР произвело одинаковый 
эффект на всех
Учёный, социолог, политолог и публицист Сергей Кара-Мурза объяснил журналу «ВКурсе», почему латыши не могут найти 
свою страну на карте, и какой будет новая мировая заваруха.

Эксперты ИА     REX   обсудили статью «Началась новая мировая заваруха».

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Не надо иллюзий: не только латыши не могут найти свою страну на карте, но и подавляющей массе 
современных россиян невдомёк, что представляют собой сегодня контуры РФ. Они не знают, что Москва уже 
давно стоит на западной границе государства, в опасной близости от НАТО, что до калининградского анклава 
теперь не добраться даже через братскую Белоруссию, что Саратовская область это теперь особый 
приграничный субъект и т.п. Да и саму Москву многие отыщут на карте с трудом. Разрушение СССР 
произвело одинаковый эффект на всех, резко сузив интеллектуальные возможности всех черепных коробок 
без исключения — хоть русских, хоть латышских.

Если Латвия такая маленькая, что без бинокля на карте кому-то не видна, то ведь и Россия автоматически перешла 
из разряда «необъятной» в статус просто большой, объятной. Так что смеяться над соседями здесь не совсем уместно.

Не только латыши ездят, от безысходности, в страны старой Европы, забывая о своей стране. Что — разве русским 
интересен сегодня свой Байкал, свой Урал, своя Сибирь, своя Чукотка и Камчатка, свой Сахалин, свой Сталинград-
Волгоград, в конце концов? Путешествовать по своей земле теперь для многих считается социальным позором — отдыхать 
со вкусом, как принято сегодня думать в РФ, можно только в черте ЕС, в Индонезии, других аналогичных точках. Это 
приведёт (и уже приводит к тому), что граждане РФ будут восприниматься в «цивилизованных странах» как те же таджики 
или киргизы воспринимаются в самой России.

Сергей Кара-Мурза выражает надежду на то, что Россия, Святая Русь-2, 3, 4, 5 как бы должна возрождаться сама собой. 
Откуда такой оптимизм? Он что, всерьёз рассчитывает на «русского Гитлера»? Где конкретные рецепты?

Не дают ответа «мудрые волхвы науки», предпочитая просто молиться на свою историю и рассчитывать на лучшее. Но без 
такого радикализма Россию будут сжимать всё дальше и дальше, выводя уже и из статуса просто большой страны. 
Постепенно, приводя к состоянию того самого «ствола» (от расширенной московской кроны до узких астраханских корней 
в дельте Волги), который нарисован на всех школьных картах, иллюстрируя российскую территорию в период гражданской 
войны, 1918-1919 гг.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

На смену обанкротившимся концепциям «холодной войны» и «конца истории» приходит новомодная концепция Borderlines 
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Studies, наверное, границеведение по-русски. Кара-Мурза явно пытается изобразить это как всегдашнее, исконное, 
«чувство гнезда». На самом деле, чувство границы в русском сознании по крайней мере появилось очень недавно, 
не раньше 1930-х годов, когда появилась прописка, но укрепилось лишь после Второй мировой войны, когда огромными 
усилиями граница на какое-то время оказалась на замке. Надсон когда-то подсчи6тал, что со времен Ивана Калиты 
до 1913 года Россия расширялась со скоростью 12 верст в год. О каком чувстве границ могла тогда идти речь? В старину 
люди жили в империях, не имевших определенных линий границы. Многие жили в серых зонах пограничья, постоянно 
двигались куда-то. Границы в современном смысле слова появились лишь в конце 19-го века, а национальные границы 
и того позже, после Первой мировой, да и то, их постоянно двигали, отмечая продвижение национализма большими 
и малыми геноцидами. Латыши и не жили в закрытом государстве, Их граница была условной и прозрачной в рамках СССР, 
а потом, почти без перехода стала условной и прозрачной в рамках Евросоюза, Нация — это не география, а скорей, 
по словам Эрнеста Ренана, ежедневный референдум. Национальные государства отжили свое. Если вместе жить удобно, 
сытно и хорошо, то нация будет сохранять себя. Если неудобно — то люди будут искать другие, удобные для жизни формы, 
границы — это условность, линии, проведенные бюрократами где-то в тиши кабинетов сто-двести лет назад. Границы часто 
ломают судьбы людей и целых народов, надолго остаются в памяти, но не способны удерживать сами себя.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Латыши не могут найти на карте свою страну, потому, что их отучили быть хозяевами своей земли. А научили быть 
европрислугой, и их страна — там, где платят. А в собственно Латвии население столь отчуждено от власти и политики, что 
им не нужно даже знать границ своей страны — всё равно они в ней ничего не решают.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31510.html

Как технологии изменят образование: мнения
Два профессора Стэнфорда в прошлом учебном году решили дать возможность прослушать их вводный курс по 
искусственному интеллекту любому желающему прямо в интернете. Лекции, тесты, домашние задания, финальный 
экзамен - только онлайн. Себастьян Трун и Питер Норвиг надеялись на пару тысяч студентов, однако к началу 
семестра на курсы записались 160 000 человек из 200 стран мира. Дистанционное образование, ещё недавно 
сводившееся к маргинальным курсам по изучению иностранных языков через Skype, становится всё качественнее. Всё 
больше известных педагогов и профессоров выкладывают свои лекции на YouTube или в iTunes. Некоторые, как, 
например, гарвардский профессор политической философии Майкл Сэндел со своим мультрапопулярным курсом про 
мораль «Justice», становятся настоящими виртуальными знаменитостями. Каждый год разнообразные 
стартапы получают десятки миллионов долларов от венчурных инвесторов и филантропов лишь с одной целью: 
собрать самые лучшие знания и сделать их доступными через интернет. Все вместе они двигают мир к будущему, где  
человек из любого уголка планеты сможет получать качественное  образование. Трун и Норвиг утверждают, что уже к  
2050 году на Земле может остаться всего 10 университетов, которые будут одновременно обучать миллионы 
студентов.

ИА     REX  : Если к 2050 году на Земле может остаться всего 10 университетов, которые будут одновременно обучать 
миллионы студентов, то, как думаете, будет ли среди них, хотя бы один университет для Русского Мира?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Проблема несоответствия образования жизни - в отсутствии лабораторных работ и производственной практики. 
Дистанционное обучение может проверить читал ли обучаемый некую книгу, но не может выработать 
знания+умения+навыки, как профессионализм и конкурентную боеспособность.

Лобби дистанс-образования будет плодить таких же псевдоспецов и псевдоучёных, что и коррупционный ВУЗ, в который не 
ходят, чтобы учиться, а захаживают, чтобы платить. И России не должно быть дела до перспектив западных ВУЗов с такой 
вот тенденцией к "безруким" знаниям, с такими манерами на Западе скоро будет шквал техногенных и гуманитарных 
катастроф.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Наверное, будет русский университет. Русский язык никуда не денется, хотя некоторые предметы нет смысла преподавать 
по-русски. Не случайно, медицину преподавали на латыни, и она была универсальной. Проблема в том, что одного 
университета мало, да и десяти - тоже мало для обеспечения нормального культурного развития нации. Нужна 
конкуренция. Трудно себе представить, насколько бедней было бы тоже изучение русского языка, если бы не 
соперничество Московской и Ленинградской языковых школ. Однако, подобные рассуждения скорей всего не оправдаются, 
как не оправдались прогнозы о том, что человечество будет обслуживать один большой компьютер. Эти прогнозы не 
учитывают горизонтального характера современной сети Web 2.0, ни её высокого самосознания.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31511.html
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Для Дальнего Востока необходимо применение новой социально-
экономической модели: мнение
В случае создания Дальневосточного космического кластера Россия может получить новую и важную площадку не только 
для развития экономики, но и для своих геополитических позиций. Об этом заявил председатель наблюдательного совета 
Института демографии, миграции и регионального развития Юрий Крупнов 26 ноября в Москве в ходе видеомоста 
Москва — Улан-Удэ — Чита — Хабаровск — Владивосток на тему «Опыт развития регионов: проблемы и перспективы для 
Забайкалья и Дальнего Востока», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Нужно делать Дальневосточный космический кластер. Это возможно. На гигантские затраты нужно делать выдающийся 
объект. Нужен не просто хороший городок — нужно делать молодёжный международный передовой центр, и тогда 
мы в континентальной части Дальнего Востока получаем интересную площадку. Вопрос не в деньгах, а в понимании 
статуса и смысла Дальнего Востока для России», — подчеркнул Крупнов.

Он призвал регионы переходить к «экономике развития»: «Много говорится о том, чтобы в Амурске строить целлюлозно-
бумажный комбинат. Эта тема идёт 10 лет. На самом деле, проблема в том, что это — уникальное место концентрации 
логистических потоков целлюлозы трёх ближайших крупных городов. Вопрос в том, что Дальний Восток ставит вызов перед 
социально-экономической моделью в целом по России. Если наши регионы в средней полосе претерпевают гигантские 
изменения, что уж говорить о Дальнем Востоке. Нужно переходить к экономике развития, где ключевая нагрузка лежит 
на проектировании. Я считаю, что перед нами вызов, на который надо ответить новыми социально-экономическими 
моделями».

Напомним, в настоящее время на государственном уровне всерьез поставлен вопрос о выработке и реализации 
принципиально новой концепции развития российского Дальнего Востока и Забайкалья, повышения качества жизни 
местного населения, предполагающей комплекс мер политического, юридического, экономического и социального 
характера. Эксперты уверены в том, что эти регионы в будущем могут сыграть важнейшую роль в развитии экономики 
и геополитики страны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31512.html

Медведев заявил, что Ходорковский может выйти из тюрьмы, если 
попросит о помиловании
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в  интервью агентству France Presse и газете Le Figaro затронул тему 
помилования экс-главы компании ЮКОС Михаила Ходорковского и Платона Лебедева.

Медведев сказал, что ситуация не изменилась – они могут подать прошение и выйти на свободу.

 «Я, во всяком случае, когда работал президентом, неоднократно говорил о том, что есть судебное решение и с ним 
обязаны считаться все. Есть возможность обжалования. Насколько я понимаю, эта процедура была проведена, и, 
собственно, дальнейшее обжалование второго приговора еще не прекращено. И наконец, есть право осуждённого на 
помилование. Если бы они обратились к президенту с соответствующим ходатайством, это уже было бы решение 
президента — помиловать их или не помиловать. Ко мне они с этим не обратились», — сказал Медведев.

Напомним, что адвокаты Михаила Ходорковского не раз заявляли о позиции своего подзащитного: о помиловании просить 
он не будет.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31513.html

В России надо спасать регион: мнение
Важнейшие проблемы Дальнего Востока — слаборазвитая транспортная сеть и энергетический вопрос. Об этом заявил 
завкафедрой Тихоокеанского госуниверситета Леонид Бляхер 26 ноября в Хабаровске в ходе видеомоста Москва — Улан-
Удэ — Чита — Хабаровск — Владивосток на тему «Опыт развития регионов: проблемы и перспективы для Забайкалья 
и Дальнего Востока», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Космические кластеры — это важно. Но для развития Дальнего Востока важно то, куда вкладываются деньги. Сегодня 
важнейшие проблемы — это проблемы транспорта. Надо создавать дороги Комсомольск — Амурск — Солнечный. Есть 
проблемы с энерготарифами. Пока не будет решена радикально энергетическая проблема, ничего не будет. Космический 
кластер не будет эффективным при огромных вложениях. Саммит АТЭС „съел“ более важную вещь: Россия 
поворачивается на Восток, и нужно развивать ближайшие к Востоку города. Нужны для этого дороги, специфическое 
образование. Всё это не освещается», — сетует Бляхер.

Он отметил, что именно в регионах рассредоточены важнейшие для страны ресурсы: «Позволю уточнить, что уровень 
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жизни на Дальнем Востоке принципиально ниже других регионов. В России надо спасать регион. Сегодня здесь — таблица 
Менделеева, ресурсы, востребованные в других регионах и континентах. Развитие видов промышленной деятельности, 
связанных с местным сырьём, также очень важно».

Напомним, в настоящее время на государственном уровне всерьез поставлен вопрос о выработке и реализации 
принципиально новой концепции развития российского Дальнего Востока и Забайкалья, повышения качества жизни 
местного населения, предполагающей комплекс мер политического, юридического, экономического и социального 
характера. Эксперты уверены в том, что эти регионы в будущем могут сыграть важнейшую роль в развитии экономики 
и геополитики страны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31514.html

Дальнему Востоку необходима интернационализация: мнение
Соседние с Россией страны боятся вкладывать инвестиции в Дальний Восток, несмотря на имеющийся интерес. Об этом 
заявила руководитель направления инновационного сотрудничества Российского центра исследований АТЭС Наталья 
Стапран 26 ноября в Москве в ходе видеомоста Москва — Улан-Удэ — Чита — Хабаровск — Владивосток на тему «Опыт 
развития регионов: проблемы и перспективы для Забайкалья и Дальнего Востока», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Саммит АТЭС — не „саммит ради саммита“. Подготовка вскрыла внутренние проблемы. Транспортная и энергетическая 
составляющие оказались самыми слабыми — потому что российская составляющая не была готова на вложения 
по полной. Если посмотреть в текст развития стратегии на Дальнем Востоке, международного развития там по минимуму. 
Соседние страны готовы, им это интересно, но они боятся инвестировать. Мы должны говорить и об улучшении 
международного инвестиционного климата», — сказала она.

По словам эксперта, у России есть ниша, которую она может заполнить: «Что касается развития кластеров, то мы много 
внимания уделили образованию. Нужны новые ресурсы с достаточным уровнем образования. Надо понимать, что 
мы можем предложить регионам в целом. У России есть ниша, которую она может заполнить, но важна 
интернационализация региона в целом».

Напомним, в настоящее время на государственном уровне всерьез поставлен вопрос о выработке и реализации 
принципиально новой концепции развития российского Дальнего Востока и Забайкалья, повышения качества жизни 
местного населения, предполагающей комплекс мер политического, юридического, экономического и социального 
характера. Эксперты уверены в том, что эти регионы в будущем могут сыграть важнейшую роль в развитии экономики 
и геополитики страны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31515.html

России необходим единый кластер Забайкалья и Дальнего Востока: 
мнение
России необходима конкурентная продукция с низкой себестоимостью. Об этом заявил экономист Евгений Касьянов 
26 ноября в Чите в ходе видеомоста Москва — Улан-Удэ — Чита — Хабаровск — Владивосток на тему «Опыт развития 
регионов: проблемы и перспективы для Забайкалья и Дальнего Востока», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Сегодня Китай всё устраивает. Но если мы не добьёмся создания кластера с большой добавленной стоимостью, тогда 
ничего не получится. В то же время, нужна энергетика, нужны дороги. Забайкалье оказалось и не Дальним Востоком, 
и не Сибирью. И мы находимся между ними, а часто участие Забайкалья в целевых программах идёт по остаточному 
принципу. Надо понимать, что если мы не будем производить конкурентную продукцию с низкой себестоимостью, ничего 
и не будет», — сказал Касьянов.

Он отметил, что нельзя подходить к вопросу создания единого кластера изолированно: «Налоговые преференции, льготы, 
стимулирование необходимы. Роль налогов в стимулировании производства была, есть и будет. Нельзя всё сводить 
к набору проектов. Должен быть единый кластер Дальнего Востока и Забайкалья, не будет его — ничего не получится. Если 
мы изолированно подходим к этому вопросу — будут проблемы».

Напомним, в настоящее время на государственном уровне всерьез поставлен вопрос о выработке и реализации 
принципиально новой концепции развития российского Дальнего Востока и Забайкалья, повышения качества жизни 
местного населения, предполагающей комплекс мер политического, юридического, экономического и социального 
характера. Эксперты уверены в том, что эти регионы в будущем могут сыграть важнейшую роль в развитии экономики 
и геополитики страны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31516.html
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Какое место Россия займёт в изменившемся мире: мнение
Учёный, социолог, политолог и публицист Сергей Кара-Мурза объяснил журналу «ВКурсе», почему латыши не могут найти 
свою страну на карте, и какой будет новая мировая заваруха.

Эксперты ИА     REX   обсудили статью «Началась новая мировая заваруха».

Павел Шипилин, журналист:

Сергей Кара-Мурза затронул важную, а может быть, самую важную проблему: как изменится мир в ближайшее время. 
Отсюда следует другой вопрос: какое место в нем займёт Россия. Вряд ли наоборот.

Известно, что в ближайшее время нас ждут глобальные потрясения: или кризис, или война, причем война мне 
представляется менее вероятной. Ведь американцы, озабоченные созданием управляемого хаоса, который дважды 
выручал их в прошлом веке от падения в экономическую пропасть, пока не могут нащупать слабое звено — все затеянные 
ими локальные войны радикально проблемы доллара решить не могут. Чтобы США смогли получить передышку 
на очередные пятьдесят лет, в войну должна быть втянута прежде всего Европа. Но времена тачанок и даже танков давно 
прошли — теперь у нас есть ракеты, которые вполне могут перелететь через Атлантику. Собственную же территорию как 
театр военных действий американцы, конечно, как вариант не рассматривают.

Надеюсь, чувство самосохранения помешает начаться глобальной войне, последствия которой будут непредсказуемы. 
Таким образом, остается кризис. Худой мир, как известно, лучше доброй войны, но все же надо понимать, с чем 
мы столкнемся. Кризис будет настолько серьезным, что изменит мир до неузнаваемости.

«Рыцарь на перепутье», о котором упоминает социолог, решение примет мгновенно. Рассуждать о цивилизационных 
моделях и приоритетах можно, когда в магазинах есть еда и всем нужна нефть, потому что люди привыкли ездить 
на машинах. Но вместе с исчезновением доллара изменится не только обменная мера, но и система ценностей, к которой 
человечество привыкло за века относительного благоденствия. Сегодня дискутируют, что станет заменой единственной 
мировой валюте — золото, киловатт-час, пуд зерна или квадратный метр земли. Но представьте только на мгновенье, что 
произойдет, как только доллара не станет. Через пару часов остановится мировая торговля — а значит, заводы 
и агрофирмы перестанут выпускать продукцию, прервется международное сообщение. И даже мобильники замолчат, 
не говоря уж об интернете.

Все нынешние олигархи тут же станут нищими, если это кого-нибудь успокоит. Потому что наше положение будет не лучше.

На первых порах, вероятнее всего, будет процветать бартер — газом мы будем торговать с разными странами на разных 
условиях. Причем, если Германия сможет нам прислать какие-нибудь станки или бытовую технику, то что могут предложить 
те же латыши, совершенно непонятно.

Мне рассказывали, что сценарий выхода из глобального кризиса уже всерьез обсуждается, несмотря на его явно 
алармистский характер. Изложу, что слышал.

Якобы уже готова новая конфигурация Старого Света, которого перестанет связывать с США пуповина взаимных выгод 
и преференций. Европа вернёт себе все вынесенные в страны третьего мира производства или закроет их, потому что 
придется выживать самой. А для возрожденных предприятий понадобится энергия из Сибири, потому, дескать, так спешно 
строятся трубопроводы. Дискуссия о том, европейской ли страной является Россия, прекратится сама собой — вообще-то, 
уже и сейчас понятно, что без нас Европе не выжить. Как и нам без нее, конечно.

Судя по всему, прорабатывается и худший вариант: Старый Свет перестает покупать у нас газ, а переориентируется, 
например, на газ из Африки и Норвегии (его мало, на всех не хватит, но вряд ли кого-то в период глобальной катастрофы 
будет заботить судьба каких-то второстепенных балканских или прибалтийских государств). Потому в ближайшие годы 
будут предприниматься усилия по созданию Евразийского союза, о котором скептично говорит учёный. Конечно, это 
не СССР 2.0, как по наивности или из-за патологической неприязни думают либералы. Это просто попытка выжить 
в условиях, когда каждый будет сам за себя и сам по себе. Чем крупнее экономический кластер, тем больше шансов 
не умереть с голоду.

Сергей Кара-Мурза считает, что «и демократия, и братство, и равенство, и свобода — все это исчерпало себя». На мой 
взгляд, пока не исчерпало — просто потому, что мы пока живём по старым правилам и стараемся не думать о плохом. 
Но когда разразится кризис, об «общечеловеческих ценностях» по понятным причинам все сразу забудут. Своя рубашка 
ближе к телу.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31517.html
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Мэр Якутска: «Мы даём триллионы рублей нашим энергокомпаниям, но 
что они сделали?»
Тарифы не должны расти бесконечно, а деньги потребителей не должны постоянно растворяться в нуждах инвестиционных 
программ. Об этом заявил мэр Якутска Айсен Николаев 26 ноября в Москве в ходе видеомоста Москва — Улан-Удэ — 
Чита — Хабаровск — Владивосток на тему «Опыт развития регионов: проблемы и перспективы для Забайкалья и Дальнего 
Востока», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы начинаем понимать, что развитие всей России будет зависеть от развития Дальнего Востока. Сохранение России как 
международного игрока зависит от Дальнего Востока. Увы, дела показывают, что мы идём по этому пути не до конца. 
Программа развития Дальнего Востока начинает превращаться в набор проектов. Это самое страшное. Мы должны 
поставить чёткие приоритеты, увязать весь комплекс программ. Сейчас начинают работать крупнейшие 
транснациональные компании. Как восточная газовая программа „Газпрома“ будет присутствовать на Дальнем Востоке 
и Забайкалье, непонятно. Самая больная тема — это инфраструктура, связь. Вопросы коммуникации и инфраструктуры 
должны решаться», — уверен Николаев.

По его мнению, Дальнему Востоку требуется создание агломераций с максимально диверсифицированной экономикой: 
«Мы должны поставить задачу превращения Дальнего Региона в лучший регион. Тот же АТЭС, при всех огрехах, сделал 
Владивосток центром для превращения в деловой центр всего Дальнего Востока. Мы должны создавать агломерации 
с максимально диверсифицированной экономикой. Та же налоговая политика должна быть пересмотрена, вместе 
с тарифами. Мы даём триллионы рублей нашим энергокомпаниям, но что они сделали? Куда ушли деньги потребителей 
для инвестпрограммы? Почему правительство должно в это вкладываться? Тарифы не должны расти бесконечно. Наше 
конкурентное преимущество — в конкурентных ресурсах. Мы должны принять и закон о Дальнем Востоке, и закон 
о развитии. То, что президент России Владимир Путин на всех совещаниях ставит вопросы о Дальнем Востоке, нас 
радует, но то, что мы скатываемся лишь к обсуждению, печалит нас».

Напомним, в настоящее время на государственном уровне всерьез поставлен вопрос о выработке и реализации 
принципиально новой концепции развития российского Дальнего Востока и Забайкалья, повышения качества жизни 
местного населения, предполагающей комплекс мер политического, юридического, экономического и социального 
характера. Эксперты уверены в том, что эти регионы в будущем могут сыграть важнейшую роль в развитии экономики 
и геополитики страны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31518.html

Программы Дальнего Востока должны иметь социальную 
эффективность: мнение
Проезд до Москвы недостижим для среднестатистического жителя Дальнего Востока, что, в числе прочих проблем, бьёт 
по развитию востока России. Об этом заявил руководитель бурятского филиала «Московской страховой компании» Алдар 
Бадмаев 26 ноября в Улан-Удэ в ходе видеомоста Москва — Улан-Удэ — Чита — Хабаровск — Владивосток на тему «Опыт 
развития регионов: проблемы и перспективы для Забайкалья и Дальнего Востока», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Считаю, что необходимо кардинально пересмотреть подходы. Они должны разделяться на блоки. О каком экономическом 
развитии можно говорить, если проезд до Москвы у нас финансово недостижим для среднестатистического жителя 
региона. Безусловно, всё это бьёт по развитию востока России», — считает Бадмаев.

Специалиста беспокоит тот факт, что уровень жизни в соседней с Дальним Востоком Маньчжурии выше: «Второй блок 
касается развития производства с добавленной стоимостью. Надо смотреть на конкурентные преимущества. 
В производстве надо ориентироваться на основной рынок юга — это 2 млрд населения. Все наши программы должны 
предполагать социальную эффективность, но при этом совершенно конкретную, и это третий блок. Наши соседи 
из Читинской и Амурсккой областей знают, что жители Маньчжурии превосходят их по уровню жизни. Это беспокоит».

Напомним, в настоящее время на государственном уровне всерьез поставлен вопрос о выработке и реализации 
принципиально новой концепции развития российского Дальнего Востока и Забайкалья, повышения качества жизни 
местного населения, предполагающей комплекс мер политического, юридического, экономического и социального 
характера. Эксперты уверены в том, что эти регионы в будущем могут сыграть важнейшую роль в развитии экономики 
и геополитики страны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31519.html

Без России Дальний Восток будет китайским: эксперт
Вопрос выживания Дальнего Востока — это вопрос выживания всей России. Об этом заявил генеральный директор 
Института региональных проблем Дмитрий Журавлёв 26 ноября в Москве в ходе видеомоста Москва — Улан-Удэ — 
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Чита — Хабаровск — Владивосток на тему «Опыт развития регионов: проблемы и перспективы для Забайкалья и Дальнего 
Востока», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Рассматривая стакан с разных сторон, мы рассматриваем один и тот же предмет. Развитие Дальнего Востока необходимо. 
Без России не будет российского Дальнего Востока — он будет китайским, а без Дальнего Востока не будет развития 
России. Сегодня вопрос развития Дальнего Востока — вопрос выживания страны. Инвестиции нужны, не столько 
денежные, сколько технологические. Но в России денег много и так. Самое больше значение Госсовета — в том, чтобы 
создать тематический взгляд на проблему. Нужна система, но её не могут создать», — сетует Журавлёв.

По его мнению, крупные корпорации не заинтересованы в развитии региона: «29 ноября рай на Дальнем Востоке 
не наступит, но появится возможность системы. Но нужна и система ответственности. Необходимо, чтобы в случае 
неисполнения что-то происходило. Чтобы всё реально работало, нужно, чтобы кому-то это было нужно, чтобы отрасль 
развивалась. Если „Газпрому“ что-то будет нужно, всё сделают. Главная проблема — отсутствие крупного игрока, которому 
будет нужно».

Он не считает, что перенос столицы поможет стране: «Решение проблем за счёт переноса столицы — тяжёлая 
и экономически бессмысленная вещь. Такая идея была в 70-х, но тогда подсчитали и поняли, что это стоит очень дорого. 
Идея переноса столицы напоминает мне идею создания Нью-Васюков: она красивая, но кто будет в этой ситуации 
Бендером и получит выгоду?».

Напомним, в настоящее время на государственном уровне всерьез поставлен вопрос о выработке и реализации 
принципиально новой концепции развития российского Дальнего Востока и Забайкалья, повышения качества жизни 
местного населения, предполагающей комплекс мер политического, юридического, экономического и социального 
характера. Эксперты уверены в том, что эти регионы в будущем могут сыграть важнейшую роль в развитии экономики 
и геополитики страны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31521.html

Ремейки на советские шедевры кино просто бездарны: мнения блогеров
В последнее время российское кино часто выдаёт «на гора» ремейки популярных советских фильмов. На сей раз 
не повезло «Джентльменам удачи». Об это свидетельствует пресс-релиз нового кинофильма «Джентльмены, удачи!», 
который будет показан под Новый год.

«Молодой аниматор детского центра Леша Трёшкин (Сергей Безруков) — инфантильный и жизнерадостный „хипстер“ — 
оказывается двойником опаснейшего вора и убийцы Смайлика. Смайлик похищает из музея Санкт-Петербурга 
национальный символ Казахстана — Доспех Золотого Воина. Молодая красивая лейтенант полиции Ирина Славина 
(Марина Петренко) ловит Трёшкина, и „современными“ полицейскими методами заставляет его помочь следствию. Выбора 
нет — иначе Трёшкин сядет в тюрьму как настоящий преступник. Так Трёшкин оказывается в Египте, где сидят в тюрьме 
двое подельников Смайлика — молодой воришка-оптимист Муха (Антон Богданов) и матёрый мрачный Шатун (Гоша 
Куценко). Начинается безумная череда приключений, — побег под прикрытием песчаной бури, гонки на грузовиках, 
переодевание в паранджи. Пытаясь выкрутиться из создавшейся ситуации, Трёшкин неожиданно понимает, что 
из безответственного слабака превращается в человека, от которого зависит свобода и жизнь других. Но когда реальный 
Смайлик выходит на сцену, Трёшкину придется решиться на настоящий подвиг, чтобы в этот Новый год спасти и себя, 
и Славину, и своих новых друзей. А главное — найти любовь», — сообщают зрителям «творцы» нового фильма.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Будете ли вы смотреть римейк „Джентльменов удачи“ с Сергеем Безруковым в главной роли?».

Результаты опроса по теме «Будете ли вы смотреть римейк „Джентльменов удачи“ с Сергеем Безруковым в главной роли?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный 
ответ

% участников 
опроса

Да, буду. Люблю ремейки на советские фильмы 158 9%

Нет, не буду. Ремейки на советские шедевры кино просто 
бездарны

1328 78%

Трудно ответить 125 7%

Свой вариант ответа 99 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Павел Ладиков:

Буду смотреть фильм, старый. Но не ремейки. Ремейк — это большой рекламный ролик, где актёры и режиссер будут 
пытаться доказать что они талантливые и не хуже настоящих мастеров. И что рекламный ролик на самом деле — 
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художественный фильм, а не реклама. Я не против того что они не хуже, но мне неинтересна реклама. А сделать фильм 
вместо рекламного ролика им природное жлобство не позволяет. Они уже никогда не поймут, что творить нужно тогда — 
когда есть что сказать зрителю, а не тогда — когда есть, кого показать зрителю.

Alexander Khandrimaylov:

Все эти современные ремейки и сериалы — это образец бездарности тех лиц, которые их сотворили и сотворяют по сей 
день. Когда в головах пусто вот и придумывают ремейки, а точней копируют классику советского кино и тем более пошло 
и бездарно. хотя конечно и эти ремейки нужны для того чтобы наглядно было видно пустоту в головах современных 
артистов, режиссёров и прочей шелупони от кинематографа и телевидения.

Allan Northon:

Ремейк — продукт капитализма (простой жадности). Сделать ещё раз под великой вывеской, с минимальным вложением 
и с большой прибылью. Наверное следующим «большим» культурным событием, будет ремейк Михалкова на «Утомлённые 
солнцем» Михалкова.

Ирина Чепкасова:

Кстати, есть ещё фильм «Матч». С Безруковым и Боярской в главных ролях. А есть очень хороший старый фильм 
по этому же сюжету. Там играли Глеб Стриженов, Вячеслав Невинный и многие другие замечательные актеры. Видимо 
у современных режиссёров не хватает своих идей — вот они и берут старые, проверенные временем советские фильмы 
и перекраивают на свой лад.

Андрей Комиссаров:

Фильм «Матч» стал позором Безрукова: и на воротах он стоит «на троечку с минусом», и героя повествования Николая 
Трусевича опозорил! В жизни вратарь Трусевич никогда не пропускал мячи из страха, как это изобразили в фильме! 
В целом фильм — это грязный пасквиль на русских и украинцев, проживавших в годы Великой отечественной 
на оккупированной территории! Все новодельные съёмки не дотягивают до уровня оригинала. Съёмка ремейков — 
признание киношников своей творческой никчёмности!

Андрей Пархоменко:

Думается, что современная жизнь в России может дать материала не меньше, чем в Союзе. Но на правдивый фильм денег 
никто не даст. А вот на «клюкву» деньги и банкир и Минкульт даст. Череда ремейков в отечественном кинематографе 
говорит о кризисе последнего. Посмотрите последние мелодрамы, детективы и, особенно, комедии — почти всё смотрится, 
как пародия на жанры. Нет, конечно, приятно, что у актёров есть стабильный заработок, но нам, зрителям, от этого 
не легче. Ремейк, скорее всего, попытка эксплуатировать проверенные временем фильмы на предмет «заработать денег». 
Увы, судя по «Служебному роману-2», уже и это не получается.

А «Ирония судьбы-2» — просто убила первый фильм. Получилось, что у Лукашина вырос сын — подонок. Да и сама основа 
сюжета «хромает на обе ноги» — та, советская Надя Шевелёва не вернулась бы к Ипполиту. А вот, если бы у Гали в другом 
браке родился сын, а у Жени с Надей дочь и дети героев первой ленты встретились бы при необычных обстоятельствах 
и полюбили друг друга, а родители, наконец, бы примирились с давним разрывом и стали родственниками, тогда бы фильм 
действительно стал продолжением советской ленты. Когда-то, когда я искал, где бы глянуть бикмамбетовскую «клюкву» 
(интересно же) мне один знакомый сказал: — Не смотрите — там так Сашу Белого кинули!

Вадим Круглов:

В кинотеатр, тратить деньги и время на просмотр этого фильма, не пойду. Телевизор я вообще не смотрю, практически. 
Скачать с торрентов, как предлагали выше? На торрентах найдется кино поинтереснее. Так что — нет, спасибо, нам такое 
кино не надо.

Юрий Лящук:

Уважаемые господа российские ремейкеры! А почему бы Вам не попробовать сделать ремейк на «Лебединое озеро», или, 
к примеру, на «Щелкунчика»? А чего, неплохо может получиться, в стиле «Сумерек» или Стивена Кинга, только добавить 
туда больше идиотского смеха, ёлок и рекламы, главное, рекламы побольше! Вот и все Ваши ремейки.

Не трогайте классику! Что, своего ума не хватает НОРМАЛЬНЫЙ сюжет придумать? Не переделывая, как сегодняшние 
школьники и студенты, рефераты из интернета и выдавая ЭТО за своё гениальное произведение?

Добавим, что опрос проводился с 18 по 24 ноября. В нём приняли участие 1710 блогеров, оставивших 134 комментария 
по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, бизнес-тренер Людмила Богуш-Данд (Украина — США) считает, что в последнее время 
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стала проявляться отвратительная тенденция к воровству чужих идей. «Вернее, стала проявляться в отвратительной 
форме. Мало того, что критически низкой становится способность людей что-то придумать самим, что-то создать, так ещё 
и маркетинговых оправданий напридумывали немеряно: тут вам и „гонка за лидером“, и „ремейки“, и „вдохнём новую жизнь 
в старые образы“», — отмечает эксперт. «Когда сюжет повторяется именно с целью вдохнуть в него новую жизнь, 
мы получаем хорошие фильмы в виде русской версии „Беглеца“ — ведь фильм „Побег“ хоть повторяет основную идею, 
но сделан хорошо, интересно и достойно. Я думаю, что убогость ремейковых „произведений“ последних лет 
свидетельствует о том, что созданы они не с целью освежить образы, а с целью заработать на чужом таланте, при 
отсутствии собственного. Убого. И тенденция такова не только в искусстве, в бизнесе то же самое, и воровство идей, 
и плагиат, и мимикрия под раскрученные бренды. Да, во всём мире находятся ловкачи и мошенники, только в наших 
постсоветских странах с защитой авторских прав совсем беда. А нищие духом люди даже плагиатствуют по-нищенски», — 
резюмирует эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31522.html

Власти Таджикистана вновь заблокировали Facebook без объяснения 
причин
Несколько интернет-провайдеров Таджикистана закрыли доступ к популярной социальной сети Facebook, сообщает 26 
ноября «Азия Плюс». По сведениям издания, это сделано по устному распоряжению руководства службы связи при 
правительстве республики. О причинах блокировки не сообщается.

Источник «Азии Плюс» в одной из компаний, предоставляющих услуги интернета сообщил, что распоряжение последовало 
вечером  25  ноября.  Многие  провайдеры  закрыли  доступ  к  Facebook  немедленно,  другие  пока  не  спешат  выполнять 
указание.

Агентство отмечает, что блокировка популярной социальной сети происходит в Таджикистане уже во второй раз с начала 
2012 года.  Первый случай имел место 3 марта,  вместе с  «Фейсбуком» были заблокированы ещё несколько ресурсов, 
которые с тех пор так и не заработали.

По мнению агентства, подобные меры лишь подогревают интерес пользователей к запрещённым сайтам. Так, за неделю, в 
течение которой Facebook был недоступен в марте, количество пользователей из Таджикистана увеличилось на 5 тыс.  
человек и составило 34 тыс. 640 человек.

Сейчас, по данным портала Socialbakers.com, в Таджикистане насчитывается 41 тыс. 080 пользователей Facebook, что 
составляет 0,55% от общего числа населения, или 5,87% от общего числа интернет-пользователей страны.

Следует отметить, что блокировка неугодных интернет-ресурсов – распространённый способ борьбы с ними в Центральной 
Азии,  любой  из  республик  можно  составить  список  недоступных  сайтов.  Попытки  конролировать  всемирную  паутину 
предпринимают и демократическая Киргизия, и экономически благополучный Казахстан. Но дальше всех пошла Туркмения, 
где с начала 2012 года блокируются не только сами интернет-ресурсы, но и некоторые анонимайзеры, прокси-серверы, с 
помощью которых наиболее продвинутые пользователи ранее могли обойти «блок-посты».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31520.html

Эхо лесных пожаров-2010: пенсионеры третий год добиваются выплат за 
сгоревшее жильё
Специально для ИА     REX   юрист Ирина Лиманская рассказала о «деле погорельцев» — пожилой семейной паре, которая 
пострадала от лесных пожаров летом 2010 года, а затем — от юридических и судебных ошибок.

Подходит к концу 2012 год. Как обычно, мы все подводим итоги года, рассказываем о своих достижениях и планируем 
будущее. К примеру, губернатор Воронежской области рассказал всем о том, как растёт поголовье элитного скота в области 
и насколько увеличится поголовье в следующем году. Премьер-министр России Дмитрий Медведев побывал с рабочим 
визитом на Нововоронежской АЭС и отметил, как хорошо, что строится такой атомный гигант и сколько пользы он принесёт 
государству. Но видел ли он по дороге на этот атомный гигант стоящие «чёрные» леса, которые уже никогда не зазеленеют, 
которые никому не нужны и никто не думает о том, что же с ними будет дальше, что будет с теми землями, на которых 
стоят эти деревья? Обратил ли он внимание на всю эту жуть, простирающуюся на многие километры? Думаю, что нет.

Эти леса стоят с «жаркого лета» 2010 года, когда по всей России пронеслись природные пожары и выгорели гектары лесов, 
и множество деревень. Что изменилось за два года с тех пор? Про леса я уже сказала — как стояли погоревшие, так 
и стоят. А что же люди, которые потеряли в этих пожарах дома, имущество?

Летом 2010 года по территории Российской Федерации в связи с аномально высокой температурой воздуха сложилась 
чрезвычайная ситуация, связанная с обеспечением пожарной безопасности — горели леса, деревни, города и т.д. В связи 
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со сложившейся ситуацией был издан Указ Президента Российской Федерации «Об объявлении чрезвычайной ситуации, 
связанной с обеспечением пожарной безопасности» от 02.08.2010 г. №966, которым была объявлена чрезвычайная 
ситуация в ряде субъектов Российской Федерации. В список субъектов вошла и Воронежская область.

В ночь на 24 июля 2010 г. в с. Камено-Верховка Каширского района Воронежской области произошёл пожар, в результате 
которого сгорели жилые дома, в том числе и жилой дом № 26 по пер. Овражный. Именно в этом доме проживали 
на протяжении 11 лет супруги Дроздовы — Нина Ильинична, 77 лет, и Сергей Егорович, 81 год.

Нина Ильинична, в соответствии со свидетельством о праве на наследство по закону, выданным Сонниковой Е.Д. 
нотариусом Каширского нотариального округа Воронежской области, от 7 октября 2000 г., зарегистрировано в реестре за 
№ 1928, являлась собственником 1/8 доли вышеуказанного жилого дома, расположенного на земельном участке площадью 
1490 кв.м, разрёшенное использование земельного участка — для индивидуальной жилой застройки. Вы поймете немного 
ниже, зачем я так подробно пишу о том, какая доля жилого дома принадлежит Дроздовой, и на каком земельном участке 
располагался жилой дом.

В данном жилом доме супруги Дроздовы постоянно проживали на протяжении 11 лет. Зарегистрированы они по месту 
постоянного пребывания в квартире своего сына Дроздова Игоря Сергеевича по адресу: Воронежская область, г. 
Нововоронеж, собственником квартиры является сын.

Остальными совладельцами данного жилого дома являются брат и сестры Дроздовой, дом этот родительский, и получили 
его дети в равных долях по наследству, но — остальные собственники домом не пользовались, не проживали, потому что 
живут со своими семьями далеко за пределами села Камено-Верховка, кто в Воронеже, кто в Нововоронеже, право только 
имеют на долю дома не более.

Жили все дружно, по общему согласию в доме проживали Дроздовы, а остальные приезжали в гости, когда было желание 
покинуть город и выехать в деревню погостить среди красоты, на природе, и никто им не оказывал препятствий, потому что, 
кроме основного строения дома, на участке была большая летняя кухня, в которой места хватало всем. Оформить дом 
на сестру по закону как-то не думалось, да и когда этим было заниматься, всем по возрасту глубоко за 60 лет. Так и жили.

В результате произошедшего пожара 24 июля 2010 г. жилой дом с хозяйственными постройками: летней кухней, 2 сараями, 
сгорели полностью. Естественно, сгорело и всё имущество, находившееся в доме и в летней кухне. Другого жилого 
помещения, пригодного для проживания, у Дроздовых нет.

В соответствии с распоряжением Правительства РФ от 30.07.2010 г. № 1286-р, бюджетам субъектов РФ, пострадавших 
от последствий природных пожаров, в т.ч. и Воронежской области, была оказана финансовая помощь за счёт дотаций 
из федерального бюджета. Указанные дотации должны быть использованы для восстановления, строительства 
и приобретения жилья, взамен утраченного в целях предоставления его гражданам, лишившимся жилого помещения, либо 
для осуществления компенсационных выплат гражданам, лишившимся жилого помещения, оказания материальной 
помощи гражданам в связи с утратой ими имущества из расчёта 100 тыс. рублей каждому гражданину, а также для 
решения иных вопросов, связанных с ликвидацией последствий природных пожаров. Также данным распоряжением 
рекомендовано органам исполнительной власти субъектов РФ осуществить дополнительные выплаты в связи с утратой 
имущества из расчёта 100 тыс. рублей каждому гражданину.

На основании данного распоряжения было издано Распоряжение Правительства Воронежской области от 30.07.2010 г. 
№ 475-р, которым указано Департаменту финансово-бюджетной политики Воронежской области выделить муниципальным 
образованиям области денежные средства за счёт средств резервного фонда правительства области и дотации для 
оказания материальной помощи в связи с утратой иного имущества гражданам, лишившимся жилого помещения 
в результате лесных и ландшафтных пожаров, произошедших в 2010 году на территории Воронежской области, из расчёта 
200 тыс. рублей каждому гражданину (100 тыс. рублей за счёт средств федерального бюджета и 100 тыс. рублей за счёт 
средств областного бюджета). Исполнение и контроль за исполнением вышеуказанного Постановления был возложен 
на Правительство Воронежской области.

Таким образом, Правительство РФ и Правительство Воронежской области позаботились о гражданах, которые лишились 
жилых помещений в результате пожаров. Казалось бы — все вопросы решены органами власти, люди не должны остаться 
на улице. Это — по закону, а как обстоят дела на самом деле?

Дроздова Н.И., как собственница 1/8 доли жилого дома, расположенного по пер. Овражный, д. 26, в с. Камено-Верховка 
Каширского района Воронежской области, со своим мужем, имея единственное жилое помещение и место для проживания, 
которое сгорело полностью в результате пожара происшедшего 24.07.2010 г. в с. Камено-Верховка, до настоящего времени 
не получили никаких дотаций: ни помощи, предусмотренной распоряжением Правительства Воронежской области 
от 30.07.2010 г. № 473-р, согласно которому выплачивалась помощь пострадавшим от пожаров в размере 10 тыс. рублей 
на 1 пострадавшего; ни материальной помощи в связи с утратой иного имущества гражданам, лишившимся жилого 
помещения в результате лесных и ландшафтных пожаров в размере 100 тыс. рублей на каждого пострадавшего; ни, тем 
более, материальной помощи за утраченное жилое помещение и хозяйственные постройки.

В соответствии с Порядком оказания материальной помощи гражданам, пострадавшим в результате лесных 
и ландшафтных пожаров на территории Воронежской области, за утраченное жилое помещение и (или) иное имущество 
в 2010 году, утвержденным постановлением правительства Воронежской области от 06.08.2010 г. № 645, предусмотрено:
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п. 2 — право на получение материальной помощи имеют следующие категории граждан, жилое помещение и (или) иное 
имущество которых утрачено, включенные в список граждан, признанных рабочей группой пострадавшими в результате 
лесных и ландшафтных пожаров, утверждаемый главой администрации муниципального района (городского округа) 
Воронежской области: собственники жилых помещений, дачных строений, хозяйственных построек; граждане, постоянно 
проживающие и зарегистрированные в утраченных жилых помещениях; граждане, зарегистрированные в утраченных 
жилых помещениях; граждане, постоянно проживающие в утраченных жилых помещениях.

п. 4 — материальная помощь оказывается: 4.1. за одно, утраченное (поврежденное) жилое помещение независимо 
от количества членов семьи; 4.3. за одну утраченную хозяйственную постройку гражданину независимо от количества 
членов семьи; 4.4. за иное утраченное имущество каждому гражданину, лишившемуся жилого помещения в результате 
лесных и ландшафтных пожаров на территории Воронежской области.

Таким образом, за утраченное жилое помещение и хозяйственные постройки в результате пожаров, Дроздовым положены 
вышеуказанные выплаты по закону.

Дроздова Н.И. обратилась в рабочую группу Каширского муниципального района по ликвидации последствий пожаров 
на территории Каширского муниципального района для получения материальной помощи взамен строительства жилого 
дома, и предоставила все необходимые документы, предусмотренные вышеуказанным Порядком, свидетельство о праве 
на наследство по закону, акт о пожаре и т.д.

Протоколом № 3 от 11.08.2010 г. заседания рабочей группы Каширского муниципального района по ликвидации 
последствий пожаров на территории Каширского муниципального района жилой дом, расположенный по пер. Овражный, д. 
26 в с. Камено-Верховка признан местом «временного пребывания, в которых граждане проживали в летний период 
(дачными строениями)». Т.е., своим «росчерком пера», непонятно на каких основаниях, рабочая группа признала жилой 
дом, который является именно жилым домом согласно технической документации, согласно правоустанавливающей 
документации, в котором семья Дроздовой Н.И. — её отец, её дед проживали десятилетиями, теперь стал «дачным 
строением».

В соответствии с Федеральным законом от 15.04.1998 г. № 66-ФЗ «О садоводческих, огороднических и дачных 
некоммерческих объединениях граждан» — «...дачный земельный участок — земельный участок, предоставленный 
гражданину или приобретенный им в целях отдыха (с правом возведения жилого строения без права регистрации 
проживания в нём или жилого дома с правом регистрации проживания в нем и хозяйственных строений и сооружений, 
а также с правом выращивания плодовых, ягодных, овощных, бахчевых или иных сельскохозяйственных культур 
и картофеля);...»

Таким образом, чтобы признать жилой дом «дачным строением» необходимо изменить разрешённое использование 
земельного участка — для садоводства и огородничества. И данный вопрос решается только по заявлению собственника 
жилого дома и земельного участка. Жилой дом и земельный участок Дроздовой Н.И. под признаки дачного хозяйства 
не подходят. Кроме того, данный жилой дом и земельный участок расположены на землях населённых пунктов, 
а не в садоводческом товариществе, которые как правило располагаются на землях сельскохозяйственного назначения. 
Налицо нарушения действующего гражданского, жилищного и земельного законодательства РФ.

Протоколом № 5 от 19.08.2010 г., когда Дроздова Н.И. не согласилась с признанием её жилого дома «дачным строением», 
рабочая группа аргументировала своё решение «в связи с отсутствием документов, подтверждающих факт постоянного 
проживания в с. Камено-Верховка Дроздовой Н.И.». Справки участкового инспектора, председателя уличного комитета, 
показания свидетелей о том, что она с мужем более 10 лет постоянно проживает в доме по пер. Овражный, 26, 
обрабатывает земельный участок, не является подтверждением. Справка по оплате налогов на имущество — жилой дом, 
также не является подтверждением, что она проживала в жилом доме, а в не в «дачном строении». Квитанции по оплате 
электроэнергии, которые оплачивались круглогодично — также не подтверждают факта постоянного проживания в жилом 
доме.

Кроме того, в порядке оказания материальной помощи гражданам, пострадавшим в результате лесных и ландшафтных 
пожаров на территории Воронежской области, за утраченное жилое помещение и (или) иное имущество в 2010 году, 
утвержденном постановлением правительства Воронежской области от 06.08.2010 г. № 645, указано, что право 
на получение материальной помощи имеют собственники жилых помещений, граждане, постоянно проживающие 
в утраченных жилых помещениях.

В первую очередь, Дроздова Н.И. является собственницей жилого помещения — доли жилого дома, а также она постоянно 
проживала в имеющемся жилом доме, т.е. имеет полное право на получение материальной помощи, как пострадавшая 
в результате лесных и ландшафтных пожаров. Однако рабочая группа решила, что она является собственницей доли 
«дачного строения». Тот факт, что она не была постоянно зарегистрирована по месту проживания, не является 
основанием, для признания жилого дома «дачным строением».

Действующее гражданское законодательство не ограничивает граждан в перемещении по территории Российской 
Федерации, а также не ограничивает в количестве недвижимого имущества, которым гражданин имеет право владеть 
и пользоваться. Тем более, что в Порядке место постоянного проживания и регистрация по месту жительства между собой 
не связаны, и не являются основным критерием на получение материальной помощи, а конкретно указано — собственники 
жилых помещений, граждане, постоянно проживающие в жилых помещениях. Действующее гражданское 
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законодательство РФ не наделяет рабочие группы полномочиями по признанию жилых помещений нежилыми.

Действующим жилищным законодательством определены конкретные условия признания жилого помещения нежилым. 
Отсутствие постоянной регистрации в жилом помещении не является основанием для признания жилого дома нежилым, 
а тем более «дачным строением».

Рабочая группа Каширского муниципального района по ликвидации последствий пожаров на территории Каширского 
муниципального района, администрация Каширского муниципального района нарушили права Дроздовой Н.И. и Дроздова 
С.Е. на получение материальной помощи, которая выделялась Правительством РФ, Правительством Воронежской области 
гражданам, пострадавшим в результате лесных и ландшафтных пожаров, за утраченное жилое помещение и иное 
имущество. Материальная помощь за утраченный жилой дом и другое имущество ни Дроздовой Н.И., ни Дроздову С.Е. 
выплачена не была. Куда ушли деньги, выделенные на выплату компенсаций — неизвестно. Ведь согласно 
постановлениям и распоряжениям Правительства РФ, за утраченный жилой дом выделялась компенсация 
по 2 000 000 рублей, по 100 000 рублей на каждого пострадавшего. Дроздовым не выплатили ни копейки, даже те 10 000 
рублей сразу после пожара на первое время тоже не были выплачены. И семья Дроздовых не одна такая.

Дроздова Н.И. неоднократно обращалась в Правительство Воронежской области с заявлениями и жалобами на действия 
рабочей группы и администрации Каширского муниципального района, однако в ответ получала только отписки о том, что 
рассмотрение данного вопроса относится к компетенции рабочей группы. Все ответы были написаны как под копирку, то 
есть никто не вникал в эту проблему и не разбирался, или не хотел вникать и разбираться, или все прекрасно знали, как 
на самом деле обстоят дела с такими пожарами и закрывали на это глаза...

Как было сказано ранее, совладельцами жилого дома являются родные брат и сестры Дроздовой Н.И., которым на праве 
собственности также принадлежит по 1/8 доли жилого дома каждому. Никто из указанных совладельцев в данном жилом 
доме не проживал, поэтому они согласились с формулировкой «дачное строение» и получили свою долю материальной 
помощи за утраченный жилой дом как за «дачное строение». Каждый из них получил по 56 000 рублей и были счастливы, 
потому что они являлись собственниками жилого дома только юридически, фактически всё содержание жилого дома 
и земельного участка производили супруги Дроздовы. Им всё равно, за какое строение получать материальную помощь, 
у каждого имеется дом или квартира, в которых они проживают, а Дроздовым необходимо на земельном участке строить 
жилой дом, т.к. другого места для проживания у них нет.

Какое у нас прекрасное государство — Конституция является основным Законом! Только вчитайтесь и вдумайтесь в наш 
основной Закон:

статья 18 Конституции РФ — Права и свободы человека и гражданина являются непосредственно действующими. Они 
определяют смысл, содержание и применение законов, деятельность законодательной и исполнительной власти, местного 
самоуправления и обеспечиваются правосудием.

статья 27 Конституции РФ — Каждый, кто законно находится на территории Российской Федерации, имеет право свободно 
передвигаться, выбирать место пребывания и жительства.

статья 35 Конституции РФ — Право частной собственности охраняется законом.

статья 40 Конституции РФ — Каждый имеет право на жилище. Никто не может быть произвольно лишен жилища.

статья 45 Конституции РФ — Государственная защита прав и свобод человека и гражданина в Российской Федерации 
гарантируется.

Теперь хочется немного остановиться на «государственной защите прав и свобод человека и гражданина».

Проведя в переписке с рабочей группой, администрацией района и правительством области около трёх месяцев Дроздова 
Н.И. решилась на крайние меры — обратилась в суд «за защитой своих нарушенных прав». Первое заявление в суд было 
подано в ноябре 2010 года. Сегодня уже ноябрь 2012 года. Два года она ходит по судам и просит «защиты своих прав». 
А воз и ныне там....

Первый иск был подан в Каширский районный суд в ноябре 2010 г. — судья провела пару заседаний, после чего 
«усмотрела», что в данной ситуации необходимо обратиться с иском к правительству области и поэтому нужно обращаться 
в районный суд Воронежа.

Хорошо, согласились, область должна отвечать. Обратились в Ленинский районный суд г. Воронежа — Дроздовой сразу 
отказали в принятии заявления и направили назад в Каширский райсуд. Мы возмутились и написали частную жалобу 
в Воронежский областной суд. Хочу заметить — копии исковых заявлений направляли во все муниципальные 
и государственные органы, т.е., сказать «слыхать не слыхивали, видеть не видывали» невозможно. Видно было, что 
стучимся во все возможные и невозможные двери, но никто и не пытался открыть. Так вот — Воронежский областной суд 
согласился с Ленинским районным судом Воронежа и тоже отправил нас в Каширский райсуд.

Хорошо — обращаемся повторно в Каширский райсуд, но — нам отказывают в принятии заявления по причине того, что 
не представлены документы, подтверждающие наличие жилого дома... Повторно обращаемся с частной жалобой 
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в областной суд. В этот раз нам повезло — областной суд обязал Каширский суд принять к производству дело 
и рассмотреть по существу.

Это уже был август 2011 года.

И вот подходит к концу и 2012 год.

А что же Дроздовы? Дроздовы ютятся в семье сына в маленькой «двушке». Непривычно им жить на 7 этаже в многоэтажке 
Нововоронежа, и занять себя нечем — где жить пенсионерам, чем заниматься, как не быть ближе к земле, выращивать 
овощи, сажать цветы, ухаживать за курочками, кроликами?

А что же с нашим делом, которое рассматривается в суде? Сколько состоялось судебных заседаний — сейчас на память 
и не скажу, много. В суде администрация Каширского района пыталась доказать, что они правы и на тех землях, на которых 
жили Дроздовы, имеются дачные дома. Администрация Воронежской области пыталась высказать мнение о том, что 
«погорельцы» хамы и негодяи, которые «наживаются за счет государства». Много было высказано и услышано в свой 
адрес.

И вот свершилось — 18 сентября 2012 года Каширский районный суд вынес положительное решение, т.е. признал право 
Дроздовой Нины Ильиничны и Дроздова Сергея Егоровича на получение всех компенсаций, предусмотренных 
постановлениями Правительства РФ и правительства Воронежской области, как пострадавшим в результате пожаров. НО! 
— решение суда Дроздовой Н.И. до настоящего времени не получено, хотя согласно гражданско-процессуальному 
законодательству России на изготовление решения судье даётся 5 дней. Прошло уже 65 дней — решение до сих пор 
не изготовлено. Оно должно уже вступить в законную силу (по закону 30 дней на обжалование даётся) и исполняться, либо 
быть обжалованным в областной суд, и даже тогда уже должно вступить в силу и исполняться.

И я уверена, что это ещё глубоко не конец наших похождений — когда мы наконец-то получим решение суда, рабочая 
группа, администрация района и правительство области будут его обжаловать и ещё не вариант, что данное решение 
оставят в силе, и нам придётся идти в более высокие инстанции «за защитой своих нарушенных прав». Ведь решения 
выносятся с «одобрения» вышестоящего суда, хоть и говорим на каждом углу о том, что «суд независим». Судьи 
не стесняются говорить вслух о том, что «я советовался с областным судом».

Смешно слушать представителей власти, чиновников, которые направляют людей в суд и говорят «суд разберётся». 
Смешно смотреть по ТВ передачи типа «суд идёт», где показывают, как проходят суды. Люди же верят этим передачам, 
а о том, что на самом деле всё не так — никто не думает. Красиво все на экране, но в жизни всё не так. И попробуй 
объяснить бабушке в 70 лет, почему отложили суд, если имеются все документы и доказательства и закон на её стороне; 
почему два месяца она не может прочитать лично, принятое судом решение и многое другое. Суд у нас независим, 
и пожаловаться на судью по поводу принятого решения, о нарушении сроков рассмотрения дела, составления решения — 
невозможно, просто некому жаловаться, суд ведь независим, исполнительная и законодательная власть не может 
вмешиваться на территорию судебной власти, ведь согласно закону — суд соблюдает все законы, действующие 
на территории России, он не может их нарушать. А жалобы в квалификационной коллегии — рассматриваются, и обычно 
нарушений со стороны судьи не находится, судья действовал в рамках законодательства.

Вот так у нас строится правовое государство, вот так соблюдаются законы чиновниками и судами, вот так защищаются 
права граждан. В суд из тех, которым жилые дома признали дачными, обратились единицы, остальные махнули рукой — 
правды не добьёшься, и разъехались кто куда, бросив годами насиженные места, и стоят теперь брошенные, неухоженные 
участки со сгоревшими домами, руинами. Зрелище — как после бомбёжки в войну, и вокруг сгоревшие леса.

Страшно!

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31523.html

США не имеют права критиковать другие режимы, потому что у них нет 
демократии: мнения блогеров
Президент России Владимир Путин 12 ноября 2012 года в ходе заседания президентского Совета по правам человека 
заявил, что американцы вправе сами определять, как должны проходить выборы президента США, но при этом не должны 
лезть во внутренние дела других стран, в частности, России. «Правильно или неправильно делают американцы, не пуская 
иностранных наблюдателей на избирательные участки. Пускай они, как хотят, мы к ним не лезем. Когда я им сказал, что 
у них несовершенное избирательное законодательство, где президентом становится человек, за которого проголосовало 
меньшее количество избирателей. Это не ваше дело (сказали они), вы к нам не лезьте. Почему мы должны допускать, 
чтобы они лезли к нам?», — цитирует Путина ИТАР-ТАСС.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Имеют ли право США критиковать другие режимы при несовершенстве своего?».

Результаты опроса по теме «Имеют ли право США критиковать другие режимы при несовершенстве своего?»
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Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да. Потому что вооружены и опасны 188 15%

Нет. Пусть сначала у себя порядок наведут и покажут пример 
остальным странам

752 62%

Трудно ответить 83 7%

Свой вариант ответа 192 16 %

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Евгений Каленов:

Выбирают в верхах, и заставляют народ поверить в то, что они избирают. Там нет альтернативы. Кого предложат верхи тех 
и «выберут». Им сказали, вот ваши кандидаты и другого кандидата вам не будет дано. Только оба кандидата решают одни 
и те же проблемы одних и тех. И оба кандидата выдвигаются одной кучкой. Затем спектакль — «выборы». Одна 
американка задавила мужа, за то, что он проголосовал за другого кандидата, а она его выследила. Ему удалось увернуться 
от авто и она за ним гонялась... Что значит массовый психоз, вызванный массовой обработкой психики населения 
средствами массовой информации. Один Кеннеди хотел правду сказать народу. Так не успел. Только обмолвился об этом 
в некоторых кругах. Он был из «ИХ» круга. Но он обмолвился, что некоторые вещи народ должен знать. Результат известен. 
Народ некоторых вещей не должен знать. Так решили в верхах. Народ всегда держали за слепого котёнка. Лишь интернет 
позволил узнать больше чем ему положено. Ассанж уже под судом. И любой другой посягнувший на устои лживости 
демократии будет иметь его участь. Суть демократии во все времена была управлять народными массами и ограничивать 
их в правах, путём введения их в заблуждение. Так, что демократия для меня ругательное слово. Название этой системе 
подобрали подкупающее. Многие на него ведутся и ищут правильную демократию. В любом своём проявлении это в любом 
случае насилие одной кучки над другой. Но она выгодна власть имущим. В Греции и в Италии на пороге появления 
демократии один знатный имел столько же голосов, сколько несколько тысяч простого люда. И это всё демократия. Когда 
кто-то к ней призывает, это или заблуждающийся или стремящийся править массами.

Fred Yurlis:

Наш человек это существо вообще не от мира сего. Сидит дома за компьютером Apple, имеет iPod Apple, смартфон Apple. 
Не удивлюсь, если ещё и браузером Сафари пользуется и мечтает о гринкарте. И тут же ничуть не сомневаясь, пишет 
об убогости американской демократии и отсталости её несовершенной экономики погрязшей в долгах... правду видно ещё 
Толстой писал о «загадочной русской душе».

Алик Карин:

Перечисленные отклонения от нормальной выборной процедуры — отнюдь не детсадовские. И что это за подход — 
критика должна изливаться только на нашу голову, а нам указано молчать? Что, есть ценз уровня жизни в стране, после 
которого она имеет право отвечать на критику? Что касается «ринулись к нам...», то у меня немало знакомых на Западе, 
которые сделали свои состояния именно на бизнесе с Россией, на покупке здесь предприятий и квартир, на торговле. Так 
что едут сюда, да ещё как!

Сергей Веро:

США имеют право критиковать другие режимы, а другие режимы имеют право критиковать США. Почему бы и нет? В своём 
глазу бревна не видно, так что критика может быть полезной и США и другим режимам.

Александр Ившин:

Право критиковать имеют все (в том числе и США). Беда в том, что они присваивают себе право наказывать неугодных. Это 
уже гораздо серьёзнее и опаснее. И тут они должны получать отпор (как в Сирии).

Олег Хоруженко:

Как стоит вопрос: «Имеют ли право США критиковать другие режимы при несовершенстве своего?» Поэтому стоит вопрос, 
почему штаты лезут везде со своей критикой, а мы 20 лет упорно, как обезьяны пытаемся к ним прислушиваться. 
Не возражаю, кому-то может и интересно, кто не знал этого раньше. Но надо бы говорить по существу вопроса. Почему 
мы не контролируем выборы в Германии, Франции и т.д. Почему мы более 20 лет готовы копировать западный образ жизни 
по ценам, не задумываясь о том, что великая держава живёт по уровню африканских туземцев.

Вадим Будюк:

Америка будет «критиковать», вмешиваться в дела других стран до тех пор пока будут сильны её корпорации, отражающие 
интересы властолюбивой элиты, пока не будет разрушена уникальная система манипулирования миром. Никакого 
отношения к демократии и нравственности проблема не имеет.
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Игорь Шабунин:

Не существует идеальных людей и сообществ. Всё дело в том, что американцы признают результаты выборов, Ромни 
поздравил Обаму. А у нас большая часть народа результаты выборов не признала, считает думу и президента 
нелегитимными. Зюганов не поздравил Путина. Всё остальное не имеет значения. Американцы, критикуя нас, опираются 
на нас же. А Путин опирается лишь на своё особое мнение. Мне оно не интересно.

Добавим, что опрос проводился с 16 по 24 ноября. В нём приняли участие 1215 блогеров, оставивших 390 комментариев 
по теме опроса.

Напоминаем, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития Григорий Трофимчук, 
что если исходить из тех стандартов, которые предъявляют американские наблюдатели к выборам в России, здесь 
не может быть двух мнений: Обама избран нелегитимно, с массой существенных нарушений, оказавших прямое влияние 
на итоги голосования. «Эти нарушения настолько серьёзны и очевидны, что буквально по каждому пункту граждане США 
вправе требовать перевыборов даже безо всяких судов. Куда наблюдатель не кинет свой наблюдательный взгляд — везде 
готовая уголовная статья: общественный контроль на участках местная власть пресекала, избирательные урны стояли 
в необорудованных местах, сам процесс подсчёта голосов за того или иного кандидата проверить было практически 
невозможно, миллионы избирателей вообще не были внесены в списки и т.п. Не говоря уже о том, что простой американец, 
который якобы всегда может реализовать свою „американскую мечту“, не имеет никаких шансов стать кандидатом 
в президенты страны, если он не миллиардер, не губернатор, не сенатор», — отмечает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31524.html

Надо достойно оплачивать работу российских преподавателей, а не 
приглашать зарубежных: мнение
Президент России Владимир Путин предложил модернизировать программу «Глобальное образование» — оплачивать 
не учёбу российских студентов за рубежом, а работу иностранных преподавателей в отечественных вузах. Программа 
«Глобальное образование» начнёт реализовываться в России с 2013 года, ее цель — подготовка российских граждан 
в лучших мировых университетах за счет федерального бюджета. Получить такое образование смогут ежегодно примерно 
тысяча человек. Предполагается, что будут созданы специальные комиссии по отбору студентов. При этом будет 
необходимо соблюсти важное условие: человек должен самостоятельно поступить в вуз и обязательно вернуться на работу 
в Россию или отдать деньги, потраченные государством на его образование.

«На мой взгляд, пример Дальневосточного федерального университета показывает, что эту программу можно было бы 
модернизировать и платить не за то, что наши студенты уезжают куда-то за границу учиться, а платить иностранным 
интересным, хорошим, перспективным преподавателям и приглашать их на работу сюда», — сказал Путин на заседании 
Наблюдательного совета Агентства стратегических инициатив.

Поможет ли эта идея повысить качество образования в России?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Не совсем понятен смысл привлечения преподавателей из-за рубежа в Россию. Вряд ли они обладают некими знаниями 
о передовых технологиях — во всяком случае, те, кто готов сюда приехать, чтобы заработать. Плюс практика показывает, 
что зарубежные методики преподавания никак не связаны с российским менталитетом и абсолютно оторваны 
от действительности. К примеру, все, организованные по западным стандартам мастер-классы — пустая, для слушателей, 
трата времени и денег, как по экономике, ораторскому искусству, так и всему остальному. Такие зарубежные преподаватели 
на высоких окладах уже давно работают в Сколкове — и что: мы первыми ступим на Марс? Чем же таким бесценным 
поделились они с российскими студентами за положенные им оклады?

Мнение о том, что зарубежные преподаватели знают и, соответственно, стоят больше, чем отечественные является 
ложным, напрямую вытекающим из искусственных рейтингов мировых вузов. Всё это напоминает подготовку к закладке 
первого русского деревянного корабля времён Петра I. Если бы Россия нашла в себе силы заняться проблемой этого 
рейтинга и поставить свои вузы на первые позиции, то в таком случае мир охотился бы именно за российскими 
лекторами — тем более что они действительно до сих пор чего-то стоят.

Желательно платить деньги не иностранным, а своим собственным преподавателям, которые, реагируя на такую 
невероятную заботу родного государства, могут свернуть горы, исходя, опять же, из нашего отзывчивого менталитета. 
И тогда в Россию будут приезжать зарубежные студенты, которые будут готовы заплатить любые деньги за реально 
предоставляемые им (а не пустые, из декоративных западных рейтингов) знания.

Поэтому вариант может быть прямо противоположным: не оплачивать учёбу российских студентов за рубежом 
и не оплачивать работу зарубежных преподавателей в российских вузах. А оплачивать работу российских преподавателей 
и получать деньги с иностранных студентов, которые — при правильном подходе к проблеме — могут хлынуть в Россию.
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31526.html

Казахстанская оппозиция обеспокоена состоянием здоровья Нурсултана 
Назарбаева (видео)
Казахстанский сайт «Республика» анализирует снятый три дня назад видеоролик, в котором президент страны Нурсултан 
Назарбаев поздравляет всех жителей республики с избранием Астаны местом проведения международной выставки 
«ЭКСПО-2017». Журналистов обеспокоил внешний вид и дикция главы государства.

«Мы, конечно, не врачи, - пишут они,  - но невозможно не заметить, что Нурсултан Назарбаев стоит с большим трудом. 
Всего четыре минуты перед телекамерой явно дались «лидеру нации» нелегко. Плюс эти судорожные движения руками — 
такое ощущение, что он двигает ими по подсказке со стороны. И, наконец, елбасы («отец народа» - официальный титул 
Нурсултана Назарбаева – ред.) настолько старательно читает текст с телесуфлера, что становится понятно — без  помощи 
он бы его не осилил». «Республика» подчёркивает, что Назарбаеву пошёл 73 год, из которых 22 он бессменно руководит 
страной.

Следует отметить, что тема здоровья президента находится в Казахстане под жёстким запретом. Поэтому любая 
странность в его поведении и внешнем виде порождает массу слухов и домыслов. Так, в ходе визита Назарбаева в Москву 
9 октября 2012 года пресса и принимающая сторона были весьма удивлены тем, что протокольная съёмка официальной 
встречи гостя отсутствовала, а программа его пребывания началась ближе к вечеру следующего дня и была выполнена за 
рекордно короткие сроки. Страсти улеглись лишь тогда, когда Нурсултан Назарбаев появился в Большом театре в 
сопровождении своего российского коллеги. Несмотря на то, что событие имело место на чужой территории, из окружения 
елбасы ни в прессу, ни спецслужбы не просочилось ни капли информации о том, чем был занят глава Казахстана в течение 
первых суток своего пребывания в Москве.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31525.html

В Египте снова беспокойно: россияне начали отказываться от туров
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News  .  

Как сообщили федеральные СМИ, 23 ноября в Каире, Александрии и других крупных городах Египта произошли массовые 
акции протеста, вылившиеся в столкновения демонстрантов с силами правопорядка. В результате пострадали сотни 
человек.

Оппозиция, объявив о начале бессрочной забастовки в Каире, требует отмены нового Указа президента страны, которым 
вносятся существенные изменения в действующее законодательство. Так, главе государства предоставляются 
исключительные полномочия в целях «защиты революции», приостанавливается право судебных органов на роспуск 
верхней палаты парламента и Конституционной комиссии.

МИД РФ в субботу 24 ноября опубликовал на своём официальном сайте рекомендации в адрес российских граждан 
относительно посещения Египта.

«В Москве внимательно следят за развитием обстановки в дружественном Египте. В складывающейся ситуации крайне 
важно не допустить подрыва национального согласия, обеспечить решение возникающих проблем и противоречий, 
естественных на этапе переживаемых страной глубоких социальных преобразований, через конструктивный диалог 
с участием всех ведущих политических сил.

Одновременно МИД России подтверждает рекомендацию российским гражданам, находящимся в Египте, избегать районов 
проведения массовых протестных акций и демонстраций, а прибывшим в эту страну в туристических целях — 
воздерживаться от поездок за пределы курортных зон», — говорится в сообщении внешнеполитического ведомства.

Туроператоры обеспокоены ситуацией, однако свидетельствуют о том, что произошедшие события паники на рынке 
не вызвали.

«Отказов от туров у нас пока нет, сейчас в основном идут активные продажи на новогодние заезды. Но, думаю, если 
события будут и дальше так развиваться, то спрос может существенно сократиться. В начале сезона мы предусматривали 
подобные сценарии и не стали существенно увеличивать объёмы перевозки. Остаётся ждать, как будут развиваться 
события», — сообщил TRN коммерческий директор «НТК Интурист» Исмаил Болюкбашы.

По словам генерального директора компании «Роза ветров — НН» Марии Свиридовой, отказов от туров в Египет 
туроператор также не зафиксировал, однако надежда на восстановление направления очень слабая.

«Честно говоря, я не верила, что направление может так быстро восстановиться. Места, где периодически вспыхивают 
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революционные восстания, — не самые лучшие для отдыха. Конечно, российские туристы едут в Египет, и этому 
способствует ценовая политика многих туроператоров. Скорее всего, в этом сезоне запланированные объёмы будут 
загружены благодаря СПО», — сказала она.

По словам PR-менеджера компании «Анекс Тур» Евгении Федоровой 26 ноября утром в компанию поступило несколько 
заявок на аннуляцию туров, забронированных на ближайшие даты.

«Все эти обращения — от жителей Москвы и Московской области. Отказов всего несколько, о массовом характере этого 
процесса говорить не приходится. В большей степени туристы стараются уточнить информацию и окончательного решения 
о поездке пока не принимают. Что же касается новогодних дат, то этот период у нас продан в среднем на 80%, 
а в некоторых регионах — на 100%», — подчеркнула Евгения Федорова.

Она также заметила, что туроператор рекомендует своим туристам не выезжать за пределы территорий отелей 
и отказаться от экскурсий.

«Мы очень надеемся, что в ближайшее время ситуация урегулируется. К тому же, за последнее время подобное случается 
в Египтене в первый раз», — сказала она.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31527.html

Половина россиян признают запрет на продажу алкоголя в ночное время 
недейственным: опрос
Россияне по-прежнему сталкиваются с нарушениями закона, ограничивающего продажу и потребления алкоголя, а запрет 
на продажу спиртных напитков в ночное время признают скорее недейственным. Мнение общества поддерживают 
и пользователи социальных медиа, отмечающие низкую эффективность предпринимаемых государством мер, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   во всероссийском центре изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Между тем, доля регулярно (раз в месяц и чаще) выпивающих россиян сокращается (с 49 до 38%), а тех, кто совсем 
не употребляет алкоголь, становится больше (с 24 до 33%). Чаще всего признаются, что употребляют алкоголь, мужчины 
(77%), жители крупных городов (70%) и респонденты 24-44 лет (74-76%). Совсем не употребляют алкоголь, как правило, 
женщины (44%) и пенсионеры (58%).

В течение последнего месяца россиянам случалось встречаться с фактами нарушения закона, регулирующего оборот 
и потребление алкоголя. Так, чаще всего россияне свидетельствуют о случаях распития алкогольных напитков 
в общественных местах (60%). Несоблюдение иных законов в повседневной жизни встречается чуть реже: четверо 
из каждых десяти россиян сталкивались со случаями продажи алкоголя в местах массового скопления людей (41%) 
и треть — с продажей на территориях, прилегающих к детским учреждениям (34). Ещё 31% лично видел, как алкоголь 
продается несовершеннолетним, 29% — рекламу на ТВ/радио/в кино, а 27% говорят о случаях продажи алкоголя 
в нестационарных торговых точках. Реже всего россияне сообщают о фактах продажи алкоголя с 23.00 до 8.00 (23%) 
и размещении рекламы в аудио/видео/печатной продукции для несовершеннолетних (19%).

При этом практически каждый пятый (18%) россиянин сталкивался с ситуацией, когда он не мог приобрести алкоголь 
по причине запрета на его ночную продажу. При этом респонденты всеё же находили выходы из такой ситуации: 21% все 
равно находил места, где продают алкоголь, несмотря на запрет, 18% — полагались на свои уже имеющиеся запасы, 7% — 
брали у знакомых, и 2% — шли пить алкогольные напитки в бар. Тем не менее, 26% утверждают, что в ситуации 
невозможности покупки алкоголя они отказывались от его употребления в этот вечер, 10% — дожидались разрешенного 
для покупки времени, а 9% обходились пивом.

Однако половина россиян (50%) всё же склонны давать низкую оценку действенности закона по запрету продажи алкоголя 
в ночное время. Чаще всего так считают малообразованные (53-54%), россияне с низким уровнем доходов (53%), жители 
средних городов и миллионников (по 56%) и те, кто сам употребляет алкогольные напитки (51%). Более позитивно 
настроены 43% опрошенных, как правило, это респонденты со средним специальным и высшим образованнием (45-47%), 
с высокими доходами (47%) и жители двух столиц (54%).

По данным мониторинга социальных медиа, проведенного Агентством «Cоциальные Сети», из 516 релевантных сообщений 
на тему борьбы с алкогольной угрозой, большая часть (54%) носила негативный характер, и только в 11% постов 
зафиксирована поддержка политики ограничения продажи алкоголя.

В содержательном аспекте, большая часть сообщений в социальных медиа посвящена неэффективности принимаемых 
мер, с точки зрения пользователей (88%). Значительная доля постов содержит опасения, что ограничения на продажу 
алкоголя приведут к росту отравлений суррогатами (30,8%). Немало и тех, кто высказывает предположение о стремлении 
государства установить «сухой закон» (25,2%).В то же время, 14% называют предпринимаемые меры необходимыми 
и адекватными.

Отметим, оопрос ВЦИОМ проведён 17-18 ноября среди 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 областях, краях 
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и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%. Мониторинг публикаций в социальных сетях 
на тему ограничения продажи алкоголя проведён Агентством «Социальные Cети» (Social Networks Agency) 1-21 ноября 
с помощью открытых поисковых систем (Blogs.Yandex.ru, Blogsearch.google.ru) и собственного поискового механизма.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31528.html

Сергей Канчуков: Модернизация российской армии на пороге большой 
войны (Часть 1)
ИА     REX   публикует статью эксперта по вопросам национальной безопасности, обороны и международным военным 
конфликтам, генерал-майора Сергея Канчукова:

Войны завтрашнего настоящего и будущего будут не классическим продолжением политики, а своеобразной формой 
существования человеческого общества. Очень глубоко, всесторонне и нетрадиционно подходят к исследованию войн 
и созданию нового оружия в современных США, странах НАТО и Израиле. Реализуется обширный комплекс целевых 
программ, направленных на качественное и количественное переоснащение и реформирование вооруженных сил, в том 
числе их организационной структуры и систем управления, в соответствии с требованиями, обусловленными реалиями 
геополитической и геоэкономической обстановки и главное, неопределённостью и непредсказуемости её развития.

Поэтому, важно точно определиться с угрозами и сроками их возникновения, определиться с признаками, которые 
характеризуют перерастание обычной обстановки в угрожаемый период, а потом и в войну, и не важно, в какую, 
региональную, глобальную, или вооружённый конфликт, что на границах России, или внутри страны.

Необходимо определиться с характером будущей войны или вооружённого конфликта.

Важно провести глобальную ревизию независимыми экспертами всех систем оружия России и ревизию программ 
вооружений. Это основа, от которой нужно отталкиваться. На основе результатов ревизии выбрать основные направления 
развития систем вооружения, и на их основе строить структуру армии.

Глубокое заблуждение тех, кто считает, что в эпоху глобализации, когда все страны связаны договорами 
и экономическими взаимоотношениями, нам ничего не угрожает. История говорит об обратном, и ход 
сегодняшних событий нам это ясно показывает. Крупномасштабная война уже на нашем пороге. Сейчас есть 
необходимость в осмыслении, что нужно сделать для выполнения задач, с учётом итогов предыдущей 
реформы.

Несомненно, весь анализ и оценка характера будущей войны или вооружённых конфликтов, должен строиться 
на двух критериях. Первое, это на возможностях вероятных противников совершить ту или иную агрессию против России, 
или развязать внутренний вооруженный конфликт. И, второе, это состояние и пути развития армий ведущих стран мира, 
их вооружений, планов строительства и его наращивания, обратив особое внимание на армии США и Китая. Но при этом 
не должны быть, обойдены стороной, вооруженные силы Японии и ряда стран НАТО, как организации «стремящейся 
наделить силовой потенциал Организации североатлантического договора (НАТО) глобальными функциями».

Перед рассмотрением непосредственных вопросов, которые необходимо предусмотреть, нужно решить ещё один очень 
сложный вопрос, от которого напрямую будет зависеть и успех модернизации армии. Это, возможно, одно из основных 
направлений, заключающееся в достижении ликвидации влияния иностранных разведок на структуры 
государственного и военного управления. Без решения этой сложной задачи, а главная роль в этом процессе должна 
отводиться ФСБ, военной контрразведке (ВКР ФСБ), военной прокуратуре, в некоторых вопросах и ГРУ ВС РФ, Россия 
не способна обеспечить свою безопасность.

Современную войну нужно оценивать не как войну моторов или сетецентрическую войну, что является только 
частью целого, а как войну разведки и систем вооружений (информационных, огневых). Кто будет иметь 
лучшую разведку, больше вооружений различного назначения, в том числе информационных и высокоточных, 
кто предпочтение отдаст не солдату, даже в бронежилете и каске, пешком наступающему на противника, или 
обороняющемуся от превосходящего противника, находясь в окопе или траншее, образца 1914 года, 
а системам разведки и системам вооружения, тот и одержит победу в предстоящей войне.

Поэтому, будущая война, — это война разведки и систем вооружений, война, когда противник будет уничтожен на дальних 
подступах, до соприкосновения нашего солдата с солдатом противника. Это касается и вооружённых конфликтов, 
и проведения КТО. Когда противник или боевик будет знать, что его могут уничтожить в любой момент, и он этого даже 
не осознает, это уже будет победой.

Здесь нужно подчеркнуть необходимость борьбы не только с носителями оружия, а и непосредственно с самими 
боеприпасами (КР, ГПЗКР, БалРак, БРСД, управляемым оружием) всеми военными организмами и применять принцип 
один снаряд для многих задач.

Конечно, идеальный вариант, сделать такую армию, чтобы она адекватно противостояла всем — и Китаю, и Америке, 
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и Европе, и террористам, и что бы стояла по всем границам — и чтоб исключительно собственными силами, нереально, 
но необходимо. Это залог мира.

Естественно, фактором сдерживания в современных условиях выступают силы ядерного сдерживания, российские РВСН. 
Но и будущие противники это прекрасно понимают, и предпринимают решительные шаги в других направлениях 
вооружённой борьбы, с целью полностью локализовать этот сдерживающий фактор, порой подсовывая нам то, что хорошо 
в отдельных ситуациях, и полностью будет непригодным в реальных боевых условиях противоборства равных или 
сопоставимых вооружённых сил и технически.

Мы здесь не говорим о других видах борьбы, которые применяет будущий противник, в информационном противоборстве, 
организационном оружии, психологической войне, без которых, современные вооружённые конфликты невозможны. 
И их особенности нужно учитывать в дальнейшей модернизации армии. 

Первое направление системы упреждающего обезоруживающего удара — это разработка всевозможных систем 
вооружения, способных нанести неприемлемый урон СЯС до их ответного применения. Здесь на первое место выходит 
организационное оружие, в виде заключения различных договоров и последующего их невыполнения одной 
из сторон. На втором месте, непосредственно средства разведки и высокоточное гиперзвуковое оружие первого 
удара. На третьем, системы ПРО, способные справиться уже на данном этапе с определенными задачами, возможности 
которых всё время увеличиваются по мере уменьшения наших возможностей. К таким мы относим ограничение по типам 
применяемых ракет и перевод систем в наземный подвижный вариант, что позволяет легко их уничтожить силами ССО, 
заблаговременно заброшенными к нам под различным видом. Шахтную пусковую установку, гораздо легче прикрыть всеми 
видами сил и средств, и различными системами обороны.

Второе направление — развитие средств разведки всех видов, способной работать в любых погодных условиях, 
дублировать полученную информацию различными видами разведки без предоставления противнику информации о его 
обнаружении (космическая разведка, пассивная радиолокация, радиотехническая разведка, агентурная разведка 
в меньшей степени, так как она рассчитана на продолжительный период и перспективу, специальная разведка). Наглядным 
примером этого подхода служит космическая и воздушная разведка США, а непосредственным исполнителями в этом, 
комплексы ДРЛО:

— стратегическая система воздушной разведки «АВАКС» E-3A; (1977 год, 34 самолёта) высотная цель −600 км, 
низколетящая — 400 км.

— тактическая Система воздушной разведки E-2C «Хокая» метровый диапазон (с 1971 год — 127 самолётов) 
способный обнаруживать маловысотные воздушные цели на фоне земной поверхности (в том числе на фоне гор), 
способному обнаруживать до 2000 воздушных целей на удалении до 680 км;

— оперативно-стратегическая всепогодная Система управления боевыми действиями наземных войск Е-8 
«Джистарс» (Joint STARS E-8C) (1988год — 17 самолётов) с дальностью обнаружения 20 0км по наземным целям (1991 
год)

Третье направление, — это всестороннее развитие средств высокоточного поражения, большой дальности, прежде 
всего, в обычном снаряжении, и других средств ВТО, начиная с управляемых авиабомб с дальностью сброса до 40 км. 
Но мы должны учитывать одну особенность такого оружия, это её привязанность к системе GPS, для определения своих 
текущих координат и для определения точки прицеливания и поражения.

Коротко остановлюсь на четвёртом направлении, я бы его отнес к организационному и психологическому оружию, 
и на первый взгляд, кажущемуся перспективным, это беспилотные летательные аппараты (БЛА). Многие публикации 
говорят, что за ними будущее. Основное применение в военное время — главным образом, ведение разведки противника, 
точечные бомбометания с малой высоты, пуск ракет «воздух-земля» по труднодоступным целям (вроде пещер в горах) 
и т.д. При этом никому в голову не приходит, что именно в военное время все эти операции осуществить не удастся. Способ 
простой — подавление систем приёма сигнала GPS. И самое странное, что есть решения, есть системы, но они в нашей 
армии никому не нужны. В этом главная проблема для России и армии!

(Невыполнимы они будут по следующим причинам. Для навигации всех без исключения БЛА, т.е. для определения своих 
собственных координат и использования их для управления полётом, используется спутниковая навигационная 
система GPS в сочетании с инерциальной системой наведения. Точности одной только инерциальной системы, 
не хватает. Ведь нужны для цели её точные географические координаты. Такие координаты можно получить только 
с помощью системы GPS (в будущем, возможно, и с помощью ГЛОНАСС или Galileo). Знать свои географические 
координаты БЛА должен, как для полёта по заданному маршруту, так и для возвращения на базу, куда он должен 
привезти разведывательную информацию. Аналогично и для точечного бомбометания, и для пуска ракет «воздух-
земля» нужно с высокой точностью знать текущие координаты БЛА относительно целей, выбранных для 
уничтожения. Требуемую точность для решения и этих задач инерциальная навигационная система и любые другие, 
кроме спутниковых систем, обеспечить не могут. Поэтому-то дополнительно и приходится прибегать к помощи 
спутниковой навигационной системы GPS (в будущем, может быть ещё и к помощи систем ГЛОНАСС и Galileo)).

В крупномасштабной и региональной войне основной способ ведения боевых действий, это воздушно — информационная, 
психологическая операция, после выполнения задач которой, война может перерасти в наземную фазу.
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Основным видом вооружённой борьбы, применяемым противником против России, будет авиация с ВТО и ССО.

Исходя из проведенного короткого обзора и анализа, необходимо определиться, какие первоочередные шаги нужны для 
выполнения плана этого.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31529.html

82% россиян против свободной продажи оружия
Подавляющее большинство россиян отрицательно отнеслись бы к свободной продаже огнестрельного оружия. При этом 
половина респондентов говорят, что их знакомые купили бы оружие, будь у них такая возможность, сообщили 
корреспонденту ИА REX социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ).

13% были бы рады свободной продаже оружия в стране, в основном это россияне с доходом свыше 20 тысяч рублей, 
мужчины, сторонники бизнесмена Михаила Прохорова и лидера ЛДПР Владимира Жириновского. Против такого закона 
высказываются чаще других люди старше 60 лет.

Интересно также, что 78% россиян не будут приобретать оружие даже если в стране будет принят закон о его свободной 
продаже, но 16% не откажутся приобрести оружие. При этом 19% говорят о том, что среди их знакомых многие купили бы 
оружие, 28% отмечают, что это бы сделали некоторые.

На вопрос о том, какие люди стали бы покупать огнестрельное оружие, если бы его продажа была разрешена, самые 
популярные ответы — преступники, те, кто опасается за свою жизнь, а также «богатые люди». Интересно, что 
по мнению 79% респондентов разрешение свободной продажи оружия привело бы к росту уровня преступности в стране.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31530.html

Палестино-израильский вооружённый конфликт: стороны определяют 
победителя
Сегодня представляется уже вполне возможным по горячим следам подвести некоторые предварительные итоги 
закончившегося, будем так надеяться, палестино-израильского вооружённого конфликта. Стоит это сделать хотя бы и 
потому, что после того, как стихли последние звуки сирен, взрывов авиабомб и ракет, обе стороны незамедлительно 
принялись выяснять, кто же из них на самом деле вышел победителем из этого скоротечного единоборства. Странно, не 
правда ли? И это при том, что никакая военная победа по определению пополам не делится.

Потому попытаемся спокойно разобраться в произошедшем, отрешившись от любых эмоций, приблизительно также, как 
шахматисты разбирают законченную партию.

Итак, палестинская сторона отметила начало перемирия бесчисленным количеством выпущенных в воздух автоматных 
очередей, массовыми ночными народными гуляниями, сопровождающимися раздачей бесплатных конфет.

В городах же Израиля население хотя и вздохнуло с облегчением, но у граждан, тем не менее, осталось смутное чувство 
неудовлетворённости – эх, мол, и в этот раз армия не добила врага.  И замелькали в тамошней русскоязычной прессе 
красноречивые строчки из басни Крылова, в которых по-своему отразились горечь и досада:

…А потому обычай мой:

С волками иначе не делать мировой,

Как снявши шкуру с них долой.

Израильтянам обидно и больно, ведь ХАМАС, несмотря ни на что, продолжает «носить собственную шкуру». И потому так 
отрезвляюще отчётливо, подобно ушату холодной воды на голову, прозвучали слова известного израильского писателя 
Алекса Тарна.

«В Газе нет рейхстага» - так называется его небольшая заметка в «LJ». Цитата: «А чего вы ждали? Капралов Коэна и 
Шнеерсона, карабкающихся под ураганным вражеским огнём водружать сионистское Знамя  Победы над поверженным 
рейхстагом?»

И это действительно так, лучше не скажешь.

Война по своему определению есть вооружённый конфликт между двумя или несколькими политическими образованиями, 
целю которого, является заставить противника отказаться от прав на собственность, ресурсы, территории, акватории, а 
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также в частности от свободы и идеологии.

В нашем же случае мы имеем дело не с полноценной войной, а всего лишь с ограниченной (по крайней мере, с 
израильской стороны) военной операцией, носящей почерпнутое из Библии название «Облачный столп». Отдавая приказ 
на начало конкретной боевой операции военачальники, прежде всего, указывают её конечную цель, а также и средства, 
предназначенные для достижения данной цели. Можно не сомневаться в том, что и «Облачный столп» изначально 
предусматривал в качестве главной интенции нанесение максимального ущерба противнику: ракетному арсеналу ХАМАС, 
инфраструктуре его «боевого крыла», а также уничтожение мастерских по изготовлению самодельных ракет «Кассам», 
тренировочных баз боевиков, отдельных полевых командиров, их жилищ и т.д. То же самое касается и других, 
аффилированных с ХАМАС террористических формирований, как то «Исламский джихад» и проч.

Многие в Израиле сегодня сожалеют о том, что не была проведена так называемая «наземная операция», которая по идее 
должна была бы завершиться полным разгромом всех военных структур палестинцев дислоцирующихся в секторе Газа.

Каким же образом это представляется уважаемой израильской публике?

Естественно, что, как и в прошлый раз («Литой свинец»), войска должны были вторгнуться на территорию сектора тремя 
колоннами, то есть пехота при поддержке бронетехники и прикрытая авиацией с воздуха. Этим самым была бы нарушены 
непосредственная связь отдельных формирований с их базами снабжения, а также другие внутренние коммуникации 
противника. Что ж, задача вполне выполнимая, которую можно провести достаточно быстро и без больших потерь. Вопрос 
состоит в другом – что же делать дальше?

Войска прошли по наиболее выгодным с военной точки зрения маршрутам, расчленили силы противника и закрепились в 
удобных (на открытой местности) точках. Теперь предстоят «зачистки» отдельных районов и даже отдельных зданий в 
поисках складов оружия, систем управления, пусковых установок ракет, мастерских по их изготовлению. Задача сама по 
себе невероятно сложная.

«Группы зачистки» должны передвигаться непременно в сопровождении бронетехники, иначе они лишаться практически 
всех преимуществ перед боевиками ХАМАС. Но не по всякой улице в Газе проползут танк или БТР, а если и проедут, то 
вполне могут при этом схлопотать себе в борт выстрел гранатомётчика из окна ближайшего жилого дома.

Тут мне следует опровергнуть одно мнение, быстро распространившееся среди пользователей интернета. Звучит оно 
следующим образом: Нетаньяху просто испугался вводить войска  в Газу, так как при этом вся израильские танки могли бы 
быть быстро уничтожены отважными палестинскими гранатомётчиками вооружёнными российским  оружием, включая и 
ПРК «Корнет». На самом деле это вовсе не так. Ещё около двух лет тому назад военным экспертам НАТО израильскими 
военными была продемонстрирована система активной защиты «Меиль Руах» на танках «Меркава», которая успешно 
обезвреживает практически все противотанковые ракеты российского и китайского производства. Да и к тому же надо 
заметить, что гранатомётчики из палестинцев на самом деле и вовсе никудышные. Одно дело группами бегать по улицам в 
чёрных масках и с «калашом» в руках, а совсем другое – выпустить в упор гранату по вражескому танку. Это само по себе 
уже практически равносильно неминуемой гибели стрелка.

Но! Боевики ХАМАС сильны другим! Они великие мастера установки фугасов на танкоопасных направлениях, что в 
условиях скученности населения Газы гораздо опасней любых гранатомётов. На этот раз в ходе проведения «Облачного 
столпа» израильской авиацией было уничтожено 66 подземных  минных галерей. А сколько их так и осталось 
незамеченными?

И ещё - практика «Литого свинца» показала, что настоящих смельчаков-гранатомётчиков среди палестинцев крайне мало, 
зато очень много хитрецов способных на самые подлые провокации. При этом всегда жертвами оказываются ни в чём не 
повинные женщины и дети. Ко всему этому стоит добавить также и сложности связанные со снабжением войск. 
Коммуникации, проходящие по территории сектора Газы, будут подвергаться постоянной опасности быть нарушенными в 
результате минирования, обстрелов и провокаций со стороны «мирного населения». Если учесть, что при таком положении 
дел любая, даже мелкая неудача израильтян будет представляться всему миру, как решительная победа палестинцев и 
очередное свидетельство жестокости оккупантов, то можно и призадуматься, - а стоит ли свеч такая игра?

Сегодня израильское общество, по сути, открыто укоряет правительство Нетаньяху в отказе от проведения «наземной 
операции». А ведь ещё совсем недавно, во времена Второй Ливанской войны, приказ о проведении действительно крайне 
необходимой тогда наземной операции явно запоздал. Хотя в 2006 году политическое и военное руководства были иными, 
тем не менее, решение ими принятое выглядит абсолютно бездарным!

Главная ставка в начальном периоде боевых действий  была сделана на нанесение ударов с воздуха по коммуникациям и 
инфраструктуре Хезболлы. Посчитали - если мы их пару недель побомбим, то они быстренько запросят пощады. Не 
вышло. Пришлось продолжить войну традиционным способом.

Наземные силы тогда вступили в бой слишком поздно, причём использовались они таким образом, который наверняка 
войдёт в учебники по военной стратегии и тактике, как непревзойдённый образец глупости. Танковые части без 
достаточного прикрытия с воздуха (вертолёты огневой поддержки) были брошены на штурм бетонных бункеров противника, 
да ещё и постоянно обстреливаемые отдельными гранатометчиками, укрывающимися в естественных складках местности. 
Мало того, в спешке на танках не закрепили элементов  «активной защиты». Удивительно, что тогда ещё удалось 
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отделаться сравнительно небольшими потерями. А ведь даже любой полковник, скажем, ветеран Второй Мировой войны, 
мог бы подсказать, что танковым  частям не следовало в лоб штурмовать  подземные цитадели Хезболлы. Правильней 
было бы наоборот, огибая их и не ввязываясь в бой, двинутся прямиком к реке Литани, где и совместно с высаженным 
воздушным десантом перерезать налаженные переправы, тем самым лишить обороняющихся снабжения боеприпасами и 
провиантом, непрерывным потоком поступающими из Сирии. Несколько недель такой осады привели бы к полному 
разгрому противника.

Но мы, однако, отвлеклись. Пора возвращаться на нынешнее поле брани. За всё время «Облачного столпа» израильская 
авиация осуществила более полутора тысяч боевых вылетов, большинство из которых по сообщению обеих 
противоборствующих сторон, оказались удачными. Всё это было дополнено также артиллерийскими обстрелами с суши и с 
моря. При этом число жертв среди мирного населения, как это и не цинично звучит, было по сути минимальным. О чём это 
говорит? О том, что все сведения  о дислокации сил противника находились у командования ЦАХАЛ прямо-таки в кармане!! 
И это значит, что структуры ХАМАС и других аналогичных боевых формирований буквально насквозь пронизаны 
израильскими шпионами и доносчиками! Известно всё – где хранятся оружие и боеприпасы, где живут лидеры 
военизированных формирований, на каком виде транспорта и в какое время они передвигаются по территории Газы. За 
всем этим ведётся наблюдение со спутников, с БПЛА, с вертолётов и самолётов. И именно с этим связана та сказочная 
точность, с которой падают бомбы на самые значимые объекты палестинцев.

При этом шпионам вовсе не нужно, как это было в прошлом, мигать по ночам фонариком рядом с объектами бомбёжки или 
выпускать из ракетниц «зеленые цепочки» в их сторону. Достаточно просто раскрыть ноутбук, и пометить на карте Google 
Ears отдельные точки, не обязательно даже их координаты указывать. При этом шпионы наверняка знают, что они не 
одиноки в своём нелёгком труде и в данный момент ещё множество таких же агентов заняты тем же делом, а значит, 
указывать ложные цели не имеет смысла. 

Вывод напрашивается сам собой и заключается он в ответе на сакраментальный вопрос. Что выгодней – терять своих 
бойцов в наземной операции или же продолжать щедро оплачивать труд добросовестных шпионов в среде самих 
 палестинцев?  Тем более, что по степени эффективности и то и другое практически равнозначно.

Согласно последним данным, ЦАХАЛ удалось уничтожить более 60% ракетного арсенала ХАМАС и «Исламского джихада». 
Большая часть из оставшихся ракет на настоящее время ещё не готова к использованию, то есть эти ракеты не собраны и 
не приведены в боевое положение по разным причинам. В частности, из-за отсутствия отдельных комплектующих частей. 
Кроме того, разрушена большая часть сборочных мастерских. По оценкам некоторых экспертов, палестинцы смогли бы 
продолжать свои обстрелы в прежнем темпе ещё не более двух недель. Так что начавшееся временное перемирие с 
Израилем им самим очень выгодно в самом буквальном смысле.

Также в печати сообщается, что Израилю удалось практически полностью установить маршруты доставки ракет из Ирана в 
сектор Газа. На морском транспорте они вначале перевозились не территорию Судана, где в разобранном виде хранились 
на складах (ныне уничтоженных) в Хартуме. После этого также в разобранном виде ракеты переправлялись на Синайский 
полуостров, где груз принимали местные бедуины и на верблюдах везли  до Филадельфийского коридора. Отсюда уже по 
тайным подземным туннелям  ракеты поступали непосредственно в Газу. Потому представляя всю цепочку, в будущем 
израильтянам вполне возможно предпринять меры по нарушению (ликвидации) данного трафика.

Теперь, временно покинув израильтян, обратим свой взор к палестинцам сектора Газы. Как не крути, но и они сегодня 
достойны по-своему праздновать победу, так как большинства поставленных целей, прежде всего, политических, они, 
несомненно, достигли. Прежде всего, хамасовцы наконец-таки «рассчитались» с Ираном за полученные ранее оружие и 
щедрые денежные вспомошествия. Мы теперь с вами квиты, уважаемые шииты!

…Рассказывают, что Ахмад Джабари, глава военного крыла ХАМАС, понукаемый со стороны Ирана к началу боевых 
действий против Израиля, очень не хотел их начинать. И не только потому, что предчувствовал приближение своей смерти.

Дело в том, что такие государства, как Саудовская Аравия, Катар и даже Египет, в самое последнее время прилагают 
значительные усилия к тому, чтобы вывести ХАМАС из-под влияния Ирана. И это им уже почти удаётся, тому 
свидетельством является последний визит эмира Катара Хамад бен Халифа в Газу. Он, особо не раздумывая, сразу же 
отстегнул палестинцам 50 млн долларов в счёт будущей дружбы, а также пообещал в скором времени присовокупить ещё 
четверть миллиарда. Не хило?

Так что первую свою задачу ХАМАС выполнил практически полностью – «повоевав» с Израилем он как бы больше ни чем 
не связан с Ираном. Конечно же, политики в Тегеране вовсе не строили для себя воздушных замков, уповая не то, что 
ХАМАС удастся сокрушить Израиль в результате ракетных обстрелов. Гораздо важнее  для них было хотя бы временно 
отвлечь внимание от гражданской войны, ведущейся в Сирии, и это им также удалось. В тот день, когда весь мир 
сокрушался по поводу теракта в Тель-Авиве, где при взрыве автобуса террористом было ранено 20 человек, абсолютно не 
заметным остался тот факт, что близ сирийского города Алеппо погибло 162 человека. Из них - 27 повстанцев, 41 
правительственных солдат, 94 человека – мирные граждане.

Второй политической задачей ХАМАС была своеобразная «проверка» Египта, а точнее его президента Мухаммеда Мурси 
на преданность исламским идеалам. Впряжётся ли он в защиту Газы? Или подобно бывшему Мубараку просто умоет руки? 
И здесь ХАМАС опять выиграл! Мурси не просто вступился за палестинцев, но и от их лица подписал перемирие с 
Израилем, выступив при этом гарантом безопасности своих палестинских братьев. Правда, при этом прагматичный 
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египетский президент между делом (или в награду?) получил от США (по крайней мере, в ней не было отказано) 
значительную материальную помощь, а именно 1,3 млрд долларов.   

И с третьей политической задачей ХАМАСУ также подфартило. Теперь его лидер Халед Машаль выглядит настоящим 
героем, не побоявшимся в одиночку атаковать израильских оккупантов. На его фоне окончательно ушёл в тень глава 
Палестинской национальной администрации Махмуд Аббас. И это в преддверии очередной попытки палестинцев вступить 
в ООН с получением статуса суверенного государства.

- Кто такой этот Аббас? – теперь скажут люди. Из всех палестинцев мы признаём в качестве лидера только отважного 
Халеда Машаля!

Да и в самом секторе Газа его авторитет значительно укрепился. Местным жителям объявлено, что в результате ракетных 
обстрелов Израиль просто-напросто сдался и запросил пощады. Евреев, дескать, на этот раз спасло только 
заступничество США.

С чисто же военной точки зрения у ХАМАС всё вышло вовсе не так уж гладко. Самоделки «Кассам», в качестве топлива 
для которых служит смесь обыкновенного белого сахара и калийной селитры, стали всё чаще вообще не взрываться при 
попадании в цель. На публикуемых снимках это неразорвавшееся, но «грозное оружие» представляет собой просто кусок 
шестидюймовой трубы с частично отвалившимися в пути пластинами стабилизатора и неаккуратно просверливаемыми 
дюзами. Радиус действия такой «ракеты» не превышает десяти километров, а о приличной точности попадания и говорить 
не стоит.

Следующими по классу являются реактивные 122-мм снаряды РСЗО БМ-21 «Град» или их иранские аналоги. Дальность 
полёта таких около 40 км, масса боевой части 18-23 кг. Подобная ракета может действительно нанести относительно 
значимый урон противнику, но при запуске их на максимальные расстояния наблюдается очень интенсивный разброс по 
отношению к действительной точке прицеливания. Следует отметить и то, что палестинцы запускают эти снаряды чаще 
всего одиночно, а не залпом, что значительно, чуть ли не на 50%, снижает их поражающую способность. 

И, наконец, последнее «чудо-оружие», иранские «карандаши»  Fajr-5. Диаметр – 333 мм, длина – 5,2 м, максимальная 
дальность полёта – 75 км, масса боеголовки – 90 кг. По сообщениям прессы около половины этих ракет вообще не попали 
в пределы израильских городов, вторая половина была сбита противоракетами системы «Железный купол», показавшей 
себя как очень и очень надёжную. Лишь единственной Fajr-5 удалось прорваться и разрушить одну квартиру на седьмом 
этаже жилого дома. В будущем палестинцы вряд ли ещё раз захотят использовать данные ракеты, так как их запуск 
сопряжён с большой опасностью для самих ракетчиков, а результаты обстрела выходят практически нулевыми. 
Стационарные стартовые установки легко обнаруживаются с воздуха, а для экстренного пуска необходим автокран – 
разгрузка, придание нужного направления и угла взлёта. С его же помощью устанавливаются и сама направляющая 
аппарель, на которую затем укладывается ракета.  Такие действия очень быстро засекаются с воздуха и расчёты (5-6 чел.), 
заодно со всеми причиндалами, немедленно уничтожаются.

видео

видео атаки

Боевики из Газы кроме прочих выпустили ещё две каких-то ракеты неизвестного типа. Было сказано, что наведены они 
были прямо на Иерусалим, причём не куда-нибудь абы как, а точно направлены на здание местного парламента (кнессета). 
Одна ракета, не долетев до цели, упала на территории арабской деревни и к счастью не взорвалась. Другая же, и вовсе 
сгинула где-то в пустыне.

Здесь полагалось бы разобрать все перипетии сопутствующей данному конфликту «информационной войны», но тема эта 
по-своему очень обширная и заслуживает отдельного рассмотрения. Потому просто констатируем характерные факты.

ЦАХАЛ осуществил более 1500 ракетно-бомбовых ударов по объектам в секторе Газа, а также подверг их артиллерийским 
обстрелам с моря и суши. По заявлениям израильского командования было уничтожено 111 террористов. За это время 
палестинцы выпустили в сторону городов Израиля 1506 ракет, причём 421 из них были сбиты системой «Железный купол». 
При этом погибло пять человек (один военный) и 240-а гражданам потребовалась медицинская помощь. Согласно 
палестинским источникам в Газе погибло 170 человек и 1200 были ранены. Вот в такие жертвы и вылилось последнее 
противостояние потомков братьев  Исаака и Исмаила, сыновей Авраамовых.

Предводителя ХАМАС, Халеда Машаля с великой победой радостно поздравили Ахмадинежад, Асад и Аббас… «Худой 
мир», заключённый с палестинцами, теперь может выйти боком для Биби Нетаньяху на предстоящих в будущем январе 
парламентских выборах…

Ядгор Норбутаев

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31531.html
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Мир в ожидании конца света: россияне запасаются спецнаборами и 
планируют покуражиться
До 21 декабря 2012 года остаётся менее 4 недель. Многие уверены, именно столько и осталось нам жить. С приближением 
ожидаемого КОНЦА СВЕТА всё больше появляется публикаций, разоблачающих несостоятельные теории причин гибели 
человечества. Так, по новым расчётам оказалось, что в календаре племени Майя 360 дней вместо 365, не было учёта 
високосных лет, и современные индейцы Майя 21 декабря конца света вовсе не ждут. Учёные тоже утверждают, что 
предпосылок для конца света нет. Не приведёт ни к каким катастрофическим последствиям на Земле ожидаемый 
21 декабря парад планет, не всколыхнёт планету инверсия магнитного поля в связи с повышенной солнечной активностью, 
не состоится столкновения Земли со странствующей планетой Нибиру.

Вместе с тем, практически, ни одно печатное или интернет-издание не обходит эту тему стороной. «КоммерсантЪ» пишет 
о выставке гравюр Дюрера о конце света в Музее архитектуры. А PublicPost публикует статью о панике в 25-тысячном 
городе в Кировской области, вызванной статьёй в местной газете о пророчестве конца света тибетским монахом. 
На страницах «Живого журнала» рассказывается о сектах, ожидающих конца света, а Лига.ру цитирует призыв Патриарха 
Киевский и всея Руси-Украины Филарета не верить пророчествам о конце света 21 декабря 2012 года. По мнению 
священнослужителя, причиной конца света будет моральное падение людей, а не так называемый парад планет или 
окончание календаря Майя. Газета «Черкасская правда» повествует о том, что Европа планирует укрыться во время 
конца света на горе Бугараш во Франции. Америка в хранилищах в 14 этажей, расположенных на глубине в 53 метра. 
Подобные убежища сооружаются на Украине и в России.

Дата конца света 21.12.12 — сама по себе стала раскрученным брендом, способным приносить доход. На эту 
тему снято несколько художественных фильмов и телепередач. Они востребованы и продолжают сниматься 
всё чаще. Выход очередного фильма-катастрофы запланирован на 21 декабря со слоганом: «Смотрите 
во всех уцелевших кинотеатрах страны». Ряд СМИ опубликовали материал о том, что Томское свадебное 
агентство начало продавать наборы для встречи конца света. В набор стоимостью 890 рублей входят 
карточка-напоминалка на тот случай, если владелец спецпакета потеряет память, шпроты, водка, гречка, 
свечи и спички, блокнот и карандаш для писем в будущее, инструкция с описанием игр, чтобы скоротать 
время, аптечка, состоящая из активированного угля, бинта и валидола, верёвка и мыло. «Российская газета» 
пишет, что за несколько дней продано уже около тысячи таких наборов. Менеджеры организации вынуждены 
работать буквально круглосуточно. Несмотря на то, что все продукты «для конца света» можно купить 
в ближайшем ларьке, в фирму начали поступать заказы из столицы и других российских регионов.

Отметим, что российские блогеры, в основном, относятся к новости о конце света с недоверием. Но на десяток 
саркастических комментариев на эту тему, найдётся парочка таких, в которых люди планируют запастись на всякий случай 
предметами первой необходимости. Так, пользователи Твиттера, в основном, шутят.

Қайырымды Қазақ: «В России не верят в конец света, его ждут...».

Alex Patsay: «Вот бы наступил такой конец света, при котором все, кто верит в конец света, поумнели бы. Это ж как клево 
было бы!».

Сергей Жорин: «Строители Олимпийских объектов в Сочи очень рассчитывают на конец света 2012».

Мuд Роисси: «В связи с тем, что до конца света остался 1 месяц, Россия возвращается к юлианскому календарю. Конец 
света в РФ переносится на 3 января».

Создатель улыбок: «Дошел Конец света до России, посмотрел по сторонам. „Кажется я уже здесь был“ — подумал 
он и пошел дальше».

Циник: «После многочисленных пророчеств об апокалипсисе остается только одно — объявить Конец Света национальным 
праздником...».

Sti: «21 декабря реально будет что то интересное! А интернет взорвется от безумия!».

Вместе с тем, ряд пользователей Твиттера рассуждает на эту тему вполне серьёзно. Stas Staritsin: «Не нужно быть 
экстрасенсом, чтобы понять, что скоро произойдёт нечто ужасное в этом мире, и причиной тому послужат именно люди».

Маргарита Симоньян: «Я верю, что настоящая, сильная вера способна менять реальность. Тем более — коллективная. 
Поэтому прекратите верить в конец света!».

Aiza Dolmatova: «Я верю в то, что 21го все материальное потеряет смысл..»

Известия: «„Конец света“ повысил спрос со стороны россиян на бункеры».

С удовольствием обсуждают блогеры и свои планы на дату конца света.
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Коржик: «Девушка моего друга назначила их свадьбу на 21 декабря. То есть, уж для него конец света наступит точно».

Неожиданно популярным в Твиттере стало обсуждение сообщения Кремля о назначении даты пресс-конференции 
президента России Владимира Путина на 20 декабря. Блогеры предполагают, что президент поделится своим мнением 
об этом или даже попрощается с населением.

Пользователи «Живого журнала» высказали своё негодование объявлением на одном из сайтов бесплатных объявлений. 
madein_moscow: «Продаются билеты на КОВЧЕГ, дата отплытия 21.12.12 в 12:00 по мск., с Речного вокзала, остались vip 
места, торопитесь.
Цена 80 000 рублей — плацкарт, 150 000 — vip места с удобствами!».

Пользователь «ЖЖ» Vespro пожаловалась, что одни на эту тему шутят, а у других паника. Так, уборщица учебного 
заведения, в котором работает блогер, восприняла передачу о конце света на телеканале НТВ как руководство к действию. 
«Велено сидеть дома, окна не отпирать, и все деньги с документами собрать, и при себе держать», — цитирует Vespro. 
Пользователь i_aga_5 ответила: «Сегодня питерское 100ТВ тоже по этой теме прошлось, я было подумала, что по ошибке 
на нерукопожатный канал переключилась. А у меня конец света в мой личный график не вмещается, так что придётся его 
пропустить, почитаю потом впечатления и отзывы участников и очевидцев в френдленте».

Другие пользователи ЖЖ рассуждают о том, нужно ли менять свою жизнь в расчёте на то, что может наступить конец 
света.

duzer007: «А ведь если точно знать, то многие бы покуражились напоследок».

revliscap: «Кстати, это очень нормальная практика, каждый день проживать как последний. Просто не все будут именно 
куражиться, у всех разные приоритеты на последний день. Что Вам не даёт куражиться сейчас?»

duzer007: «Куражимся как можем, но во все тяжкие всё равно не пустимся. Держит как то завтрашний день».

Ждать осталось совсем немного, и ежедневно тему конца света будут подогревать всё новыми и новыеми предложениями 
и подробностями.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31532.html

ФАС обсуждает требования к биржевым торгам нефтепродуктами
Федеральная антимонопольная служба России опубликовала проект совместного с Минэнерго России приказа 
«Об установлении минимальной величины продаваемых на биржевых торгах нефтепродуктов».

Эти требования ФАС России доработала по результатам проведенного 1 ноября 2012 года обсуждения с представителями 
нефтяных компаний, брокеров, бирж.

Напомним, требования к биржевым торгам, в ходе которых заключаются сделки с нефтепродуктами хозяйствующими 
субъектами, занимающими доминирующее положение на соответствующих товарных рынках содержатся в проекте 
совместного приказа ФАС России и     Минэнерго России   «Об установлении минимальной величины продаваемых 
на биржевых торгах нефтепродуктов, производимых и (или) реализуемых хозяйствующим субъектом, занимающим 
доминирующее положение на соответствующих товарных рынках, и утверждении Требований к биржевым торгам, в ходе 
которых заключаются сделки с нефтепродуктами хозяйствующим субъектом, занимающим доминирующее положение 
на соответствующих товарных рынках». Проект приказа антимонопольное ведомство разработало в целях реализации 
положений части 5 статьи 6 Федерального закона «О защите конкуренции».

27 ноября 2012 года в Федеральной антимонопольной службе (ФАС России) состоится повторное обсуждение требований 
к биржевым торгам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31533.html

Сергей Канчуков: Модернизация российской армии на пороге большой 
войны (Часть 2: План модернизации)
ИА     REX   публикует статью эксперта по вопросам национальной безопасности, обороны и международным военным 
конфликтам, генерал-майора Сергея Канчукова. По мнению эксперта после осмысления угроз и     характера потенциальной   
войны необходимо разработать План модернизации Российской армии, призванный обоснованно устранить все 
имеющиеся перекосы и укрепить обороноспособность страны.

Первое — политические шаги. Естественно, это поднятие престижа армии и защитников отечества. Это чисто 
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политическая задача, и вполне решаемая, тем более, что есть огромный положительный опыт различных стран мира.

Второе — военные шаги. Это сама новая оперативно — техническая составляющая армии.

Третье — боеспособность войск, это само состояние укомплектованности, боевой обученности войск, способности 
их решать реальные боевые задачи.

Остановлюсь на самых важных более подробно.

Новая структура Вооружённых Сил РФ должна включать не три, как сейчас, а четыре вида вооруженных сил: 
Сухопутные войска, Военно-воздушные силы, Военно-морской флот, Войска ПВО страны.

Обоснованием для такого подхода служат несколько определений, это то, что наша страна чисто континентальная, 
имеющая огромную протяжённость границ. Второе, это необходимость полной ответственности за порученный участок, как 
говорится, от солдата — до маршала, в своём виде ВС. Как пример, объединение ВВС и ПВО полностью разрушило обе 
системы, несмотря на заверения некоторых руководителей. Третье — развитие теории боевого применения, развитие 
систем вооружения, способов и тактики действий.

Что возложить на ПВО страны (земля) — разработку Концепции противовоздушной (противоракетной) обороны. 
Созданное командование ВКО структурно должно входить в войска ПВО страны. Поручить создание полноценного 
сплошного радиолокационного поля над территорией всей страны от малых до предельных высот. Разработку теории 
противовоздушной операции с учётом новых форм и способов, новых видов оружия, новых требований по прикрытию 
территории страны в связи с развитием вооружений, особенно по их дальности применения, что будет существенно влиять 
на боеспособность армии и стойкость страны в целом. Постановку задач на разработку, принятие на вооружение систем 
ПВО, способных обнаруживать и поражать цели, маневрирующие на низких высотах на фоне земли. Осуществлять 
управление системой ПВО страны посредством владения объективной обстановкой и применением систем ПВО наземного 
базирования.

Что возложить на ВВС (воздух) — разработана Концепция развития ВВС с учётом новых форм, способов и нового 
вооружения. На ВВС возложить, естественно, разработку теории, постановку задач. Ведь у нас до настоящего времени 
авиация слепая, не имеющая своей воздушной разведки (А-50 в одном экземпляре и Су-24МР не в счёт, так как его 
системы и вооружение основано на старых подходах). Разработку новых систем вооружения, способных адекватно 
отразить удары и нанести поражение противнику в воздухе и на земле.

Что возложить на Сухопутные войска (суша) — разработку Концепции развития и применения сухопутных войск 
на основе тяжёлого вооружения и борьбы с системами оружия. Закрепить способность отразить наземное вторжение 
любого противника, на любом стратегическом направлении силами регулярной армии с учетом развертывания резервных 
формирований. С этой целью:

В России должно быть воссоздано пять военных округов: Московский военных округ (штаб —Москва), 
Приволжско-Уральский военный округ (штаб — Екатеринбург) , Северо-Кавказский военный округ (штаб — 
Ростов на Дону), Сибирский военный округ (со штабом в Новосибирске, Красноярске, или Иркутске), 
Дальневосточный военный округ (штаб — Хабаровск). Это основные стратегические направления, на которых 
должны быть созданы командования, способные выполнить все возникающие задачи, на стратегических 
направлениях, как своими силами, так и с учётом усиления.

В структуре Сухопутных войск должно быть воссоздано Командование армейской авиацией, способной решать 
огромный пласт задач, на стыке «воздух-земля» при борьбе как с наземными целями на отдельных разобщённых 
направлениях, так и борьбе с аналогичным вооружением противника, участвуя в комплексном отражении или нанесении 
поражения противнику.

В России должна быть принята Концепция тяжёлого вооружения для мотострелковых соединений (тяжёлые БМП 
на базе танков с комплексом тяжёлого вооружения). Основной принцип — каждый солдат защищён в бою тяжёлой броней 
машины и каждый участвует в бою посредством тяжёлого вооружения. Личное оружие (автомат) применяется в крайних 
случаях или для непосредственного досмотра уничтоженного противника или захваченного объекта.

В России должна быть возвращена Концепция построения дивизионной структуры. Наряду с существующими 
бригадами следует создать и дивизионную структуру, но в новом качестве, как основу ударной группировки сухопутных 
войск. Дивизии должны быть в постоянной готовности, сокращённого состава и кадра (базы хранения). В новом облике, 
предложенном старым руководством полностью игнорировался как мировой, так и наш опыт Великой Отечественной 
войны, когда миллионы людей остались в тылу у противника, не имея возможности к сопротивлению.

Дивизия сокращённого состава (бывшая бригада), но с увеличенным штатом офицеров, прапорщиков.

Дивизия кадра: это оборудованная на участке местности, с использованием плит и построенных навесов площадка 
для размещения техники. Навесы предназначены, как для укрытия техники от непогоды, так и с целью скрыть 
истинное наличие техники и её состав. На территории базы складировано имущество на личный состав, вооружение, 
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боеприпасы загружены в технику. База по периметру оборудована ограждением с видео-наблюдением, сигнализацией, 
установленными дистанционными пулеметными установками и прикрыта дистанционно управляемыми системами 
ПВО на базе «Панцирь 1С».

Охрану дивизии осуществляет Частная военная компания, которая по договору с МО осуществляет не только охрану 
базы, контроль состояния техники, её периодическое обслуживание и испытание в учебно—боевых условиях, 
а и подготовку личного состава на сборах, включая и офицерский состав. Штат базы — кадровые офицеры 
на основных руководящих должностях, находятся в штате вышестоящего организма с целью организации 
повседневной деятельности, обучения и периодического перемещения по ротации на другие должности (своего рода 
дополнительная теоретическая подготовка на данных должностях без отрыва от части, с возможным привлечением 
преподавателей военных академий). 

Концепция перегруппировки сухопутных войск, должна строиться на способности самостоятельно осуществлять 
перегруппировку на любой театр военных действий в самое короткое время. С этой целью иметь другую организационно-
штатную структуру соединений и частей, предусматривающую наличие в штате тягачей с полуприцепами.

Что возложить на ВМФ — это способность ведения разведки всех видов на акватории океанов и морей. Способность 
прикрыть территориальные воды и Арктический шельф. Участвовать в стратегическом сдерживании. Обеспечить 
прикрытие основных водных транспортных коммуникаций. Обеспечить возможность борьбы с авианосными группами, при 
их участии на стороне противника.

Дополнительно создать Командование Арктических сил, в современных условиях являющееся актуальным 
и необходимым органом управления при создании сил и средств, способных выполнять задачи в условия Арктики. 
Дислокацию определить в Санкт-Петербурге, вместо передислоцированного в Москву ЗВО. Это позволит осуществлять как 
руководство, так и взаимодействие в основном с Северным флотом и при необходимости с Тихоокеанским флотом.

— Создание Командования Сил специальных операций, под непосредственным подчинением МО, позволит иметь 
необходимое количество, подготовленных сил и средств, во взаимодействии с ВДВ для участия в вооруженном конфликте 
или КТО, как на территории страны, так и за её пределами, во взаимодействии с ФСБ, МВД, МЧС или структурами ОДКБ. 
Это вызвано, исходя из анализа положительного опыта применения спецназа ГРУ, особенно в ходе КТО, и его недостатков, 
полученных после передачи спецназа в состав Сухопутных войск, а так же исключительной важностью 
и первоочередностью необходимых мероприятий.

Это основные оперативно-стратегические вопросы, от решения которых будет зависеть дальнейшее укрепление 
обороноспособности страны.

Исходя из вышесказанного, основными конкретными направлениями в обеспечении обороноспособности страны следует 
исполнить.

В интересах разведки и ПВО страны

Создание и развёртывание системы активной наземной многопозиционной радиолокационной разведки с повышенной 
защищённостью от помех (Система РВП РЛС), с применением новых подходов размещения комплексов (в интересах ПВО).

Технология СТЕЛС, в сочетании с беспилотной авиацией и системами радиотехнической разведки установленной 
на летательные аппараты сделала бессмысленной разработку, изготовления и применение противовоздушных 
средств обороны с однопозиционными РЛС, полностью не защищёнными средствами ПВО. 

Нужно подходить к вопросу создания системы разведки не как создание обособленной РЛС с заданными 
характеристиками, а создание системы разведки с комплексом датчиков другой физической природы и учётом всей 
базы знаний о действиях средств воздушно-космического нападения на разрабатываемую систему, противодействий 
со стороны вероятного противника. Такими могут быть радиолокационные комплексы «Алтай», 5Н87, 22Ж6, ПРВ13 
по своим характеристикам обнаружения и работоспособности остающимися не превзойдёнными в России.

Конечно, при этом надо доукомплектовать их средствами радиотехнической разведки, акустической разведкой, 
оптическими средствами разведки, средствами просветной и теневой радиолокации и обеспечить новейшими 
системами радиосвязи и передачи информации на новой элементной базе мирового уровня. Система должна иметь 
прямое сопряжение со средствами защиты и поражения. Всё это должно быть высокомобильным и иметь малую 
заметность.

Создание и развёртывание пассивной Разведывательно-информационной системы на базе многопозиционной 
разведывательно-информационной системы (МРИС) в КВ и УКВ радиочастотных диапазонах на основе технологии 
обнаружения и местоопределения источников радиоизлучений (переизлучений) пассивными методами с элементами 
сверхразрешения и распознавания образов.

Создание поля радиоэлектронных помех для системы GPS с использованием автоматизированных постов разведки 
и БПЛА со средствами радиоэлектронной борьбы.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 27.11.12

Системы БЛА в военное время нужны как носители средств РЭБ для борьбы с ВТО, с радиолокаторами системы ПРО, 
с авианосцами, особенно при возвращении на авианосец самолетов и подавление всех систем самолетов и ближней 
системы навигации авианосца TACAN. Для функционирования БЛА вполне достаточно только инерциальной системы 
наведения, не требующей высокой точности.

Размещение средств РЭБ на системах РЛС и МРИС, покрывающих всю территорию страны, позволит покрыть как 
зонтиком театр военных действий, и помимо нейтрализации высокоточного оружия (крылатых ракет «Томагавк», 
управляемых бомб с системой JDAM и др.), составляющих основу неядерной доктрины США и других стран НАТО, 
в условиях воздействия на них организованных радиоэлектронных помех перестает быть высокоточным. Из этого 
сразу же следует важнейший вывод: если какая-либо страна захочет защититься от высокоточного оружия, то над 
всей страной и на всём театре военных действий с помощью системы РЭБ нужно организовать сплошное 
электромагнитное поле помех для приёмников сигналов системы GPS. В этом случае коррекция полёта 
высокоточного оружия с помощью системы GPS станет невозможной, и высокоточное оружие будет иметь огромные 
промахи относительно целей, которые это оружие должно уничтожить.

Для ВВС

Передовыми и новыми одновременно, направлениями развития стратегической авиации России, могут быть:

Создание на базе самолётов Ан-148-100 и Ту-334 с использованием комплекса МРИС самолетов воздушной разведки. 
Сроки реализации данных проектов будут зависеть от сроков изготовления самих самолетов, а при модернизации 
существующих сокращены до минимума;

использование военно-транспортных самолетов в качестве носителей крылатых ракет большой дальности (стратегическая 
тяжёлая дальняя авиация);

использование военно-транспортной авиации в качестве носителей платформы для размещения ракет воздух-воздух 
большой, средней, а в интересах самообороны и малой дальности (стратегическая тяжёлая истребительная авиация);

использование самолётов военно-транспортной авиации в качестве носителей платформы для крылатых ракет воздух-
поверхность, воздух-море (стратегическая тяжелая бомбардировочная ударная авиация, стратегическая тяжёлая 
противолодочная ударная авиация).

В качестве носителей стратегической тяжёлой авиации, необходимо использовать в качестве стратегических 
ракетоносцев существующие самолёты гражданской и военно-транспортной авиации. Носителями этой концепции 
могут быть самолёты: Ан-225 «Мрия», Ан-124 «Руслан», Ан-70, Ил-96, Ил-476, Ту-214, Ту-334, Бе-200. 

Так, стратегический бомбардировщик Ту-95МС может взять на борт только 8 КРБД Х — 101, а предварительные 
расчёты показывают, что Ан-124 «Руслан», в зависимости от установленной системы запуска ракет — до 50 КР, это 
соответствует боевым возможностям 6 самолётов Ту-95МС, или 4 самолётам Ту-160.

В случае вооружения самолётного комплекса ракетами 9М723, от ОТК «Искандер», комплекс может иметь на борту 
20 и более ракет.

При вооружении комплекса состоящего из самолёта Ан-124 «Руслан», ракетами воздух-воздух Р-37 и её новыми 
модификациями, с дальностью поражения свыше 300 км, количество ракет, загруженных в БК, может составить 120, 
что эквивалентно одновременным боевым возможностям 20 МиГ-31БМ применяющих такие ракеты.

Для Сухопутных войск

Создание тяжёлых БМП, вооруженных комплексами тяжёлого вооружения, способными вести борьбу с различными 
системами и уничтожать различные укрытия, действовать в городских условиях применяя принцип, выстрелил и забыл, 
имея один снаряд для многих задач и гуманность по отношению к окружающей среде. ТБМП с комплексом «Вена».

Всестороннее развитие и перевооружение систем артиллерийского вооружения, танкового вооружения на высокоточные 
боеприпасы систем «Смельчак» и «Сантиметр».

Для ССО

В интересах организации воздушной разведки на новых принципах:

— создание на базе вертолётов Ми-8 АМТШ и Ка-60 разведывательно-ударного комплекса КВ, УКВ и СВ перехвата 
и пеленгации с возможностью мгновенной реакции и открытия огня на поражение.

— создание на базе вертолёта Ка-52, разведывательно-ударного комплекса, оборудованного РЛС «Жук» и доработанной 
РЛС «Жук АФАР» до возможности распознавания одиночных и групповых целей типа человек для наблюдения под листву 
деревьев на удалении до 32 км;
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— создание на базе Су-25 разведывательно-ударного комплекса Су-25 ПСШ (перспективный самолет-штурмовик) 
с многоцелевой РЛС воздух-земля и возможностью применения высокоточных боеприпасов.

— создание на базе самолета Ан-70 тяжёлого ударного самолёта, аналога американского АС-130Н Ganship.

— создание стратегического разведывательного БЛА с аппаратурой РЭБ и продолжительностью полёта 24-48 часов;

— создание стратегического разведывательно-ударного БЛА с продолжительностью полёта — 10-14 часов.

В заключение можно привести выдержку из книги Купцова А.Г. «Авиация: Нашу историю создали другие. Странная история 
оружия», — «Когда после 1917 года вновь образованный...КОМПОДИЗ (Комитет по делам изобретений) принял дела 
прежнего патентного ведомства, обнаружилось нечто интересное. Никому не нужные лежали свыше 2000 заявок 
на изобретения военного значения в разряде № - вооружение и боеприпасы. Все были приняты к рассмотрению 
и отвергнуты. Большинство из них датировано предвоенным временем и двумя годами военного периода».

эксперт ИА REX

Сергей Канчуков

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31534.html

Штрафы за нарушение ПДД предлагают заменить общественно-
полезными работами
Общественность отрицательно восприняла инициативу российского премьера Дмитрия Медведева повысить штрафы 
за вождение автомобилем в нетрезвом состоянии до 500 тыс. рублей для жителей Москвы и Петербурга и до 250 тыс. 
рублей для жителей других регионов. Лидер партии «Гражданская платформа» Михаил Прохоров считает, что повышение 
штрафов не решит проблему частых ДТП. Начинать, по его мнению, нужно с повышения качества дорог и культуры 
дорожных инспекторов. По его словам, значительное повышение штрафов приведёт к усилению коррупции. Олигарх 
отметил, что средняя зарплата россиян несопоставима с размером штрафа.

«Ударит такой штраф не по пьяным лихачам, а по законопослушным гражданам с низкими и средними доходами. Для них 
он будет означать конфискацию автомобиля, а для многих — пожизненную кабалу», — отметил Прохоров в своём блоге. 
Миллиардер предложил «поддержать законопроект, который заставит только премьера Медведева платить 500 тысяч 
лично из собственной зарплаты каждый раз, когда он едёт по встречной полосе, на красный свет, перекрывая движение, 
заставляя всех нас мучиться в многочасовых пробках».

Проектный аналитик Юрий Крупнов посчитал, что, инициируя столь непопулярные идеи, Дмитрий Медведев подталкивает 
президента к отставке премьер-министра: «Дмитрий Анатольевич таким образом решил помочь Владимиру Владимировичу 
принять нелёгкое решение об отставке премьера. Мол, Путин колеблется, волнуется за последствия, но Дмитрий 
Анатольевич, как патриот России, придумал, как вбросить утром в субботу блестящий повод для собственной отставки. 
Но вот тут можно и поспорить — ведь лучше бы он ещё куда-нибудь время перевести часов на пять-шесть, а Москву 
увеличить не в 3, а в 300 раз...».

Самые ожесточённые комментарии были размещены в youtube.com. Люди негодуют, что премьер-министр выехал в ролике 
на элитной иномарке, к тому же с тонированным лобовым стеклом. Что касается, инициативы, то, по мнению 
комментаторов, значительный рост штрафов вызовет недовольство водителей и взяточничество в полиции.

Jhonsson J пишет: «Штрафовать за езду в пьяном виде нужно. Но дайте определение, кто такой пьяный!!! 500 тыс. 
рублей — это тоже перебор, учитывая то, что никто из числа высокопоставленных чиновников эти и другие штрафы 
платить не будет! Или номера снимут, или скроются с места, или вирусы в отделе ГИБДД запись сотрут. А вот если всё-таки 

решите штрафовать, тогда всех подряд, и правильно отмечают, начнём с кортежа, с каждого его водителя, нарушающего 

правила!».

Yaroslav Syrtsov уверен: «Деньги на машину есть, значит, и на штраф будет. Продавай и плати. Тут другое плохо — 

взяточничество расцветёт (чем больше штраф — тем больше взятки)».

Другие блогеры предлагают создать нормальные условия для вождения и после этого думать о повышении штрафов. 
mcRYSHER отмечает: «Большинство ДТП из-за плохих дорог. 97% дорог РФ не соответствуют ни одному из западных 
стандартов безопасности. Они непригодны для езды! Ночью, по незнакомой дороге пересечь полустёртую двойную 
сплошную — штраф 500тыс.?! Да вы в своём уме? Создайте условия, а потом собирайте штрафы. Так сделано в США».

allopriem считает: «Ведь можно ещё более эффективную форму борьбы с ДТП придумать — да запретить вообще всем, 
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кроме чиновников, пользоваться автомобилями — и всё в порядке!».

Блогеры mail.ru считают, что рядовой гражданин не в состоянии выплатить подобные штрафы. Sergey B: «Средняя 
зарплата 25000 рублей... — расплачиваться придётся, если полностью отдавать всю зарплату, 20 месяцев... 1,5 года... если 
удерживать 30% то, тогда расплачиваться придётся 10 лет! А пенсионеру придётся расплачиваться своей квартиркой... 
по новому закону о банкротстве подобное будет возможно... И как ему жить дальше? Тогда действительно — расстрел 
будет на много гуманней...».
Мария Петрова: «У меня годовой доход 62 тысячи. Их надо за квартиру отдать, летом ничего, зимой отопление. 
А некоторые эти денежки в ресторане за чашку кофе отдают».

Вместе с тем, значительная часть блогеров выступила в поддержку предложения Дмитрия Медведева. Они призывают 
просмотреть ролики ДТП в поисковиках, где водители «беспредельничают», чтобы понять, что такое ужесточение мер 
необходимо. Дмитрий Дмитриев: «А никто же не заставляет ехать пьяным, на красный свет, по встречной полосе».

Елена Федорова: «Я только за такие жёсткие меры, ещё бы и сажала на реальные сроки». Николай Кисс: «Соблюдайте 
Правила дорожного движения! И не будете платить штрафы. Сколько людей погибают на „зебре“? Сколько на остановках? 
Сколько погибает и калечится народа в авариях? Мы не будем ездить по Правилам, мы лучше будем платить штрафы, 
только сделайте их чуть поменьше. Так что ли? Мы будем откупаться от нарушений! А невинные люди пусть гибнут 
на дорогах и вне оных по нашей вине! Хорошая философия».

Блогер Valeriy Piligrim Mikhasik предложил заменить высокие штрафы общественно-полезными работами: «Для пьяных 
водителей и других нарушителей наказание деньгами нужно отменить вообще. Я не шучу, но заменить это наказание 
на общественно-полезные, и обязательно прелюдные работы. Пусть улицы от мусора убирают, асфальт по ямкам 
раскатывают, зебру красят! Что бизнесмену штраф 1000 рублей за проезд на красный? Копейки... А для матери, спешащей 
за ребёнком в садик и не успевшей сориентироваться, случайно проскочившей? Крах бюджета... Так что штраф 
не в рублях, а в трудоднях. Вот тогда за красный свет 1 день работ, за проезд в пьяном виде — две недели... Когда банкир 
или другой денежный мешок на карачках зебру один раз покрасит — лучше, чем от бабки на спиртное „заговорится“».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31535.html

Станислав Тарасов: С ракетными системами Patriot Турция теряет часть 
своего суверенитета
Решение Турции обратиться к НАТО с просьбой о предоставлении ей ракетных систем Patriot для размещения на границе с 
Сирией создало дополнительную серьезную напряженность на Ближнем Востоке.

Генсек альянса Андерс Фог Расмуссен сообщил, что провел телефонный разговор с главой МИД РФ Сергеем Лавровым, 
после чего в НАТО подчеркнули, что размещение системы Patriot в Турции носит «только оборонительный характер». Вслед 
за этим официальный представитель МИД России отметил, что в России расценивают милитаризацию сирийско-турецкой 
границы, как тревожный сигнал, и посоветовала « турецким коллегам» вместо этого «использовать свой потенциал влияния 
на сирийскую оппозицию с тем, чтобы поскорее привести дело к началу межсирийского диалога».

Глава МИД Турции Ахмет Давутоглу действительно принял делегацию Сирийского национального совета. Встреча 
проходила за закрытыми дверями. После этого лидер сирийской оппозиции Муаз ал-Хатиб  в интервью CNN turk 
потребовал от Турции оружие. По его словам,  «Турция, Катар, Саудовская Аравия нам оказали серьезную поддержку, но 
наши требования более высокие». При этом он выразил недовольство позицией США и отметил, что, «хотя, роль Америки 
может быть решающей, но США не разворачивают активной деятельности».

Тем временем премьер-министр Турции Реджеп Тайип Эрдоган назвал «ошибочной» реакцию России, «пытаясь 
представить внутренний вопрос Турции как свою проблему». Но парадокс в том, что сирийский кризис, развиваясь 
первоначально в рамках так называемой «арабской весны», приобрел региональный характер. Выступая в первых числах  
ноября в Брюсселе, министр иностранных дел Турции Давутоглу сообщил, что  сирийский кризис стал вводиться в повестку 
НАТО после того,  как Сирия сбила турецкий разведывательный самолет, а также в связи с инцидентом в Акчакале, где 
упал снаряд, выпущенный с сирийской территории. Оба эти инцидента выглядят загадочно даже в глазах экспертов НАТО.

Что же касается вопроса размещения  зенитно-ракетного комплекса Patriot  на границе с Сирией, то Давутоглу  объяснял 
 этот тем, что «мы должны быть готовы к любому возможному развитию событий», и что Североатлантический альянс 
рассматривает все шаги для защиты Турции». Так что если  Турция считает афтершоки сирийского кризиса  уже своей 
«внутренней» проблемой, это означает, что она  на своих плечах принесла в свою страну «фактор угрозы».

В этой связи четко просматривается два сценария развития событий. Первый, о нем говорил премьер-министр Ирака Нури 
Аль-Малики во время своего недавнего визита  в Москву. Турция всеми способами втягивает в сирийский  кризис  НАТО, 
«действует бесцеремонно, как будто уполномочена решать внутренние вопросы Сирии вместо сирийского народа, 
стремится навязать те или иные решения, ставя под угрозу безопасность всего региона».
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Второй сценарий,  авторство которого принадлежит тому же Малики: Турция  по ходу событий столкнулась с массой 
серьезных внутренних проблем, прежде всего, по части решения курдского вопроса, и постепенно теряет контроль над 
ситуацией. В этой связи заместитель председателя Института международных стратегических исследований доктор 
политических наук, профессор Камер Касым полагает, что для Турции заканчивается период самостоятельного дрейфа в 
глобальной и в региональной политике, и что она возвращается под привычный « зонтик безопасности» НАТО».

В свою очередь турецкое печатное издание Orsam отмечает, что в период «холодной войны», Североатлантический альянс 
 видел свою миссию в том, чтобы защитить Турцию перед угрозой СССР, а в период после второй мировой войны рамки и 
границы интерпретации России  в восприятии Турции продолжали  восприниматься  все же «через фильтр НАТО и США». 
Это стало более очевидно после того, когда  провалилась политика нынешнего министра иностранных дел  Давутоглу 
-«ноль проблем с соседями». Кругом оказались только одни враги - Сирия, Иран, Израиль, Греция.. И даже с Москвой 
Анкара предпочитает общаться на уровне раздраженных реплик. Похоже на то, что Турция все больше и больше перестает 
выступать в роли самостоятельной региональной силы, передавая часть своего внешнеполитического суверенитета 
Брюсселю. Размещение ракет Patriot у сирийской границы, которыми будет управлять бундесвер,  всего лишь формально 
фиксирует этот факт.

И не только это. Москва, наряду с другими членами Совета Безопасности ООН, способствовала выработке известного 
женевского коммюнике по сирийскому урегулированию, что свидетельствует о том, что турецкой дипломатии не всегда 
удается самостоятельно находить выход из критических ситуаций. Когда начался вооруженный конфликт в секторе Газа, 
наибольшую дипломатическую посредническую миссию попыталась выполнить Турция. Глава правительства Эрдоган 
направился в Каир, а эмир Катара в Газу.

В этой связи бывший посол Израиля в Турции  Габи Леви предупреждал: «Нам ни в коем случае не следует полагаться на 
Турцию как посредника в деле достижения прекращения ракетных обстрелов из Газы. Все заявления Турции о своей 
готовности посредничать и добиться перемирия – не более чем очередной пропагандистский трюк». Кстати, в этовремя 
 Эрдоган выходил на телефонную связь с президентом России Владимиром Путиным с целью «координации общих усилий 
для урегулирования ситуации».  Тем не менее , он не только обвинил Израиль в вооруженной эскалации а Газе,  но и  
высказал подозрение в том, что «Совет Безопасности ООН  вынашивает  планы по передачи Палестины Израилю». В ответ 
Вашингтон потребовал, чтобы Анкара перестала использовать конфронтационную риторику, которая «не способствует 
разрядке напряженности в зоне палестино-израильского конфликта», а   «турецкий демарш» может сорвать достижение 
перемирия.

Поэтому складывается ощущение того, что Турция дает понять США, что в условиях, когда к власти в некоторых странах 
Ближнего Востока на смену светским властям приходят исламисты, главным союзником США может быть только Турция, а 
не Израиль. Тем более, что, по мнению эксперта Анкарского института стратегических исследований, доктора политических 
наук Мехмета Акиф Окура, «действия Израиля объективно укрепляют позиции Башара Асада, который поддерживает 
палестинцев». В ситуации, когда между ХАМАСом и Сирией, а также ХАМАСом и Ираном появилась напряженность в 
отношениях, ХАМАС, влияние на которого усилилось со стороны Турции,  вдруг, попадает под израильский обстрел. Все 
это, по мнению Окура, подрывает позиции тех группировок, которые воюют в Сирии против режима Асада.  В итоге, как   
пишет газета New York Times,  стало ясно,  что Турция по ходу событий стала терять  заявленную  позицию политического 
лидерства на Ближнем и Среднем Востоке, чего на самом деле никогда не было.

Вот почему проблема размещения или не размещения ракетных систем Patriot на границе с Сирией обсуждаются по линии 
диалога НАТО-Россия, а не Москва-Анкара. Так что  нельзя исключать того, что и будущее урегулирование сирийского 
кризиса будет осуществляться в основном только внешними «центрами силы»  без участия Турции. Не стоит забывать 
простую истину: те страны, которые выстраивают на Ближнем Востоке «линии обороны» с соседями, быстро теряют 
субъектность в большой политике.

Станислав Николаевич Тарасов - обозреватель ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31536.html

Алексей Мартынов: Каталония уже выбрала независимость. Кто 
следующий?
Прошедшие парламентские выборы в Каталонии стали по сути референдумом о независимости каталонцев от Испанской 
короны. Исторически государственность Каталонии сохранялась в разных формах на протяжении пятисот лет. Сегодня по 
результатам досрочных парламентских выборов  абсолютное большинство получила коалиция  умеренных националистов, 
выступающих за независимость  Каталонии. Каталонцы голосуют за независимость от проваливающейся в бездну кризиса 
Испании.

Вероятно, что  реальный референдум об отделении и  возобновлении суверенитета Каталонии состоится уже в будущем 
году.  Какова бы ни была позиция евробюрократии в этом вопросе, очевидно, что  официальный Брюссель  не сможет 
исключить  Барселону  из Европейского Союза в случае отделении Каталонии  от Испании.  Испания как государство 
распадется. И Андалусия,  и Страна Басков несомненно заявят о своем суверенитете на второй день после референдума в 
Каталонии.  Не исключено, что примеру каталонцев  последуют и валонцы в Бельгии и тирольцы в  Австрии.  Шотландия 
уже почти готова выйти из Объединённого  королевства.  Получив формальный суверенитет новейших государств, но 
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оставаясь в ЕС эти изменения на политической карте Европы конечно заденут чье-то чопорное самолюбие, но не сильно 
изменят глобальную ситуацию на континенте. Что точно, так это «выпустит пар взаимных обид»   и в итоге приведет к 
серьезной реформе самого ЕС в  пользу  совершенствования общих экономических  механизмов , а не политической 
узурпации в пользу евробюрократии.

Тут вопрос гораздо ближе и актуальнее для каждого европейца, нежели чем в подобной ситуации между Молдавией и 
Приднестровьем еврочиновникам поучать и выкручивать руки обоим сторонам конфликта, вымораживая ситуацию снова и 
снова и так уже 20 лет.  Каталонский процесс, запущенный и необратимый дает некоторую надежду на то, что  Европа 
перестанет препятствовать широкому признанию Приднестровской республики.  При таком взгляде на проблему Молдавия 
будет первой, кто признает ПМР.

И наконец, Косовский прецедент,  созданный в партнерстве с США, обязывает европейский политический класс  к 
приоритету принципа права наций на самоопределение.

Очевидно, что для торжества здравого смысла, т.е. для установления верховенства принципа права наций на 
самоопределение (базовый принцип ООН)  над принципом нерушимости границ ( временной мерой  в период  
экономического  становления послевоенной Европы)  необходимо было погрузить Европу и почти весь мир в 
экономический кризис. Возможно, что приди европейские политики  к этой здравой логике раньше, никакого кризиса не 
было бы вообще или он не имел бы такой разрушительной силы.

ВИВА БАРСЕЛОНА!

Алексей Мартынов - политолог, директор Международного института новейших государств, специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31537.html

Студенты Приднестровского госуниверситета будут получать стипендию 
от мэра Москвы
26 ноября состоялось заседание попечительского совета по распределению стипендий от мэра Москвы. В «Русском 
центре» фонда "Русский мир" собрались стипендиаты и их попечители. Целью заседания стало утверждение новых 
претендентов, а также получение стипендии мэра Москвы студентами, которые уже были утверждены в прошлом году.

Каждый попечитель представлял своих студентов, подводя итоги работы за прошедший период. Каждый из прошлогодних 
стипендиатов проявил себя как ответственный и целеустремленный студент. Все стипендиаты мэра Москвы подчеркивают, 
что выделенная материальная помощь помогла им достичь определенных целей. «Благодаря помощи, я смогла 
приобрести ноутбук, который теперь помогает мне как в учебе, так и в дальнейшем профессиональном развитии», – 
рассказала стипендиатка К.В Мадан.

Волнительным заседание стало для студента Рыбницкого филиала ПГУ М.И. Тыршу, который в первый раз представлен в 
кандидаты на получение стипендии. Михаил обучается компьютерному программированию, отлично учится и активно 
участвует в общественной и научной жизни университета. Единогласным решением всех членов попечительского совета 
было принято решение выделить для Михаила стипендию от мэра Москвы. «Я очень рад, что меня удостоили чести быть 
стипендиатом столь высокого уровня. Меня заметили преподаватели, именно они выдвинули мою кандидатуру. Эта 
стипендия станет моим большим стимулом и подспорьем. Теперь я еще с большим рвением буду стремиться 
реализовывать свои планы и смело шагать к достижению главных целей», – поделился впечатлением Михаил.

Новоиспеченному стипендиату вручили грамоту, подписанную мэром Москвы С.С. Собяниным. Всем стипендиатам 
попечители пожелали удачи и дальнейших успехов. Об этом ИА     REX   сообщили в Центре СМИ ПГУ.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31538.html
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